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ЛЮДИ ДЕЛА

ПОГОДА

Занятость

Нацпроект

СЕГОДНЯ в крае и Барнау-
ле переменная облачность, без 
осадков, местами туман, измо-
розь. Ветер восточный, 2-7 м/
сек., местами усиление до 12 м/
сек. Температура днем -2, +3, 
по юго-западным и предгорным 
районам до +8.

Алтайский гидрометцентр.

КР   ТКО

Работа боится работящих
Быстроистокский район в 

прошлом году стал абсолютным 
рекордсменом среди сельских 

территорий края по количеству 
рабочих мест, созданных быв-

шими безработными, - 56 начи-
нающих предпринимателей соз-

дали 186 рабочих мест.

Быль о Коньке-
Горбунке

Станислав Пинигин – один из 
тех, кто занялся реальным произ-
водством. Он родом из Быстрого 
Истока, но в детстве часто гостил 
у бабушки в селе Верх-Озерное.  
Конечно, помогал ухаживать за 
скотом и заниматься огородом. 
Но больше всего любил катать-
ся на лошадях. 

Неудивительно, что спустя 
годы решил заняться фермер-
ством именно здесь и именно 
животноводством. К тому вре-
мени коллективное хозяйство 
давно уже развалилось, на окра-
ине села оставались лишь проду-
ваемые всеми ветрами животно-
водческие помещения. Так по-
лучилось, что в селе больше не 
закрепилось ни одного предпри-

Как дома...
Краевое отделение 

Российского детского фонда 
собирает игрушки для сирот. 
Это одна из первых реакций, 

последовавшая после визита в 
край Уполномоченного по пра-
вам ребенка при Президенте 
РФ Павла Астахова. Напомним, 
проверив местные детские дома, 
он сказал: “Не хватает игрушек. 
Конечно, не материальная со-
ставляющая определяет благо-
получие детей. Но в родной се-
мье все компенсируется внима-
нием родителей. А если ребенок 
находится в детском доме, то де-
фицит игрушек грозит для него 
проблемами”. 

Сейчас Российский детский 
фонд объявил о начале акции, 
благодаря которой у сирот долж-
но появиться как можно больше 
любимых игрушек. Внести свой 
вклад в это дело может каждый. 
Принести игрушку можно по 
адресу: г. Барнаул, улица Пар-
тизанская, 120, краевое отделе-
ние Российского детского фон-
да. Кстати, особенно ребята ра-
дуются машинкам и куклам. 

- Также мы работаем над но-
вой программой, - говорит пред-
седатель Алтайского отделения 
фонда Раиса Федорова. – Хотим 
создать при каждом детском доме 
попечительский совет. Его глав-
ная задача – не просто помогать 
деньгами, а показать ребятам, как 
живет настоящая семья. Люди из 
попечительского совета, к приме-
ру, могут брать одного ребенка к 
себе домой на выходные.   

Кристина ЛИВЕР.

Губернатор Александр 
Карлин провел заседание 

координационного совета по 
реализации национальных 

проектов.

Темой первого в этом году 
мероприятия стал нацпроект 
«Доступное и комфортное жи-
лье – гражданам России». А еще 
в 2010 г. на Алтае отмечена зна-
чительная работа в части  мо-
дернизации системы здравоох-
ранения, оснащения учрежде-
ний новым медицинским обо-
рудованием. А в образовании 
продвигается президентская 
инициатива «Наша новая шко-
ла». Но вернемся к жилью.

- Объемы ввода жилья сохра-
нены на уровне 2009 года, - со-
общил губернатор. - Удельный 
показатель его ввода на одного 
человека в прошлом году соста-
вил 0,26 кв. метра. Президентом 
перед нами поставлена задача 
довести ввод жилья к 2020 году 
до квадратного метра на одно-
го жителя, для чего разработа-
на краевая целевая программа 
«Стимулирование развития жи-
лищного строительства в Алтай-
ском крае на 2011-2015 годы».

По словам начальника крае-
вого управления края по стро-
ительству и архитектуре Алек-
сандра Мишустина, жилищный 
нацпроект осуществляется в ре-
гионе по пяти направлениям:

- создание и совершенство-
вание нормативной правовой 
базы градостроительной дея-
тельности и территориальное 
планирование,

- обеспечение застройщиков 
земельными участками для ком-
плексной застройки,

- развитие и модернизация 
производственной базы про-
мышленности строительных ма-
териалов и малоэтажного стро-
ительства,

- оптимизация стоимости 
строительства и улучшение по-
казателей доступности жилья,

- сохранение достигнутых 

краем объемов ввода жилых до-
мов и создание условий для на-
ращивания жилищного строи-
тельства в перспективе. 

По официальной статисти-
ке, в результате удалось сохра-
нить положительную динами-
ку. За январь-декабрь 2010 г. по-
строено 659,6 тыс. кв. метров об-
щей площади квартир и домов, 
что на 5,3 тыс. кв. метров боль-
ше, чем в 2009 г. 50 муниципа-
литетов свои обязательства вы-
полнили. 

Согласно краевой програм-
ме в 2011 г. планируется обе-
спечить ввод в эксплуатацию 
более девяти тысяч квартир об-
щей площадью 700 тыс. кв. ме-
тров. Рост объема должен соста-
вить 6%. 

- Однако значительно сни-
зили строительство квартир в 
Красногорском, Панкруши-
хинском, Рубцовском, Благове-
щенском, Баевском, Егорьев-
ском районах, - отметил в до-
кладе Александр Мишустин. – 
Ни единого квадрата не выдали 
в Суетском районе. Остро сто-
ит вопрос в Бийске, где вводны-
ми на текущий год определены 
шесть многоквартирных домов 
площадью 10,4 тысячи квадрат-
ных метров. Невыполнение го-
родом показателя ставит под 
угрозу достижение установлен-
ного программой ввода жилья 
по краю в текущем году. 

Как заметил затем началь-
ник крайуправления, дальней-
шее наращивание объемов по 
жилью в Барнауле сегодня воз-
можно только при комплекс-
ном освоении участков под за-
стройку новых кварталов. И 
сейчас в краевом центре такая 
подготовка начата. Это пло-
щади под кварталы 2008, 2011, 
Северо-западный жилой район 
(семь кварталов) - всего 215,2 
га. Планируемый ввод - 1,1 млн. 
квадратов. Основная пробле-
ма ближайшего времени - обе-
спечение коммунальной инфра-
структурой.

Вадим ИСАЕВ.

нимателя, который бы занялся  
производством. Станислав стал 
первым. 

Начал, конечно, с любимых 
лошадей. Понимал, что реаль-
ную отдачу от них можно ждать 
не скоро. Просто хотел вопло-
тить детскую сказку о Коньке-
Горбунке. Впрочем, его лошадки 
оказались совсем не маленькими 
– помесными тяжеловозами. 

Но сказки сказками, а жизнь 
ставила практические вопросы. 
Прежде всего где взять средства 
для дальнейшего развития? Раз-
мышления о житье-бытье при-
вели к мысли обратиться в служ-
бу занятости. Там посоветовали 
включиться в так называемую 
программу дополнительных мер 
по снижению напряженности на 
рынке труда. Другими словами, 
если Станислав Пинигин пре-
доставит бизнес-план и трудо-
устроит безработных, то ему вы-

делят 58 тысяч рублей. Так он и 
поступил.  

Но что реально можно при-
обрести на эти средства? Дере-
венский дом стоит 100-200 ты-
сяч; конь - около 35 тысяч, даже 
на двух лошадей не хватит. Ста-
нислав приобрел поросят – им 
красная цена 2-2,5 тысячи ру-
блей. Вырастил, поросята стали 
взрослыми свиноматками, кото-
рые дали потомство…

Скоро сказка сказывается, но 
на все это, с момента приобрете-
ния первых лошадок в сентябре 
2009 года, ушло уже свыше полу-
тора лет. Пришлось также брать 
кредиты, просить деньги у роди-
телей, которые занимаются биз-
несом в Быстром Истоке. 

Реальное производство
Теперь у 30-летнего Станис-

лава Пинигина кроме лошадей 

и свиней имеются еще и 
овцы, коровы, много мо-
лодняка – общим числом 
около двухсот голов. Уда-
лось приобрести два быв-
ших в употреблении колес-
ных трактора и такой же 
старенький комбайн. 

Стратегическое на-
правление животновод-
ства - мясное. Даже ко-
ров Станислав держит не 
для производства товар-
ного молока, а для выпой-
ки поросят и телят. Отре-

монтировано одно животновод-
ческое помещение, на очереди 
– второе. Создано юридическое 
лицо – крестьянско-фермерское 
хозяйство «Пинигин», узаконе-
ны помещения, иное имущество 
и живность.

Но главное «приобретение» 
фермерского хозяйства – люди. 
Сейчас здесь  занято 15 человек. 
Все – бывшие безработные. По-
вторюсь: больше в селе никако-
го реального производства нет. 
Был один фермер – не удалось 
ему дать ума ферме, в которой 
теперь обосновался Пинигин. 
А еще в селе есть три магазина, 
школа, почта и детский сад.

 ...Иван Яцков прежде пы-
тался зарабатывать в селе При-
обском, а сейчас трудится в род-
ной деревне на тракторе. Обрели 
работу и пока не очень высокую 
зарплату Юлия Яцкова, Светла-
на Муратова, Герман Веретенни-

чеством. Для отдыха горожан 
можно предложить прогулки на 
конях. 

На все руки мастера
В Верх-Озерном сельским ту-

ризмом уже занимается семья 
Ольхиных. Приезжающим Алек-
сандр и Наталья предлагают от-
дых в двухэтажном доме, свежее 
молоко, летом – овощи с соб-
ственного огорода. За околицей 
села  - грибные и ягодные места, 
рыбалка в Оби и на озере Завья-
ловское.

Журналисты «Алтайской 
правды» провели два дня в доме 
Ольхиных и подтверждают, 
что здесь было не только теп-
ло и уютно, но и очень душевно. 
Между прочим, бывшие сель-
ские специалисты, а затем без-
работные Ольхины также орга-
низовали сельский туризм с по-
мощью службы занятости. 

По словам Петра Герасимен-
ко, главного специалиста адми-
нистрации Быстроистокского 
района по поддержке предпри-
нимательства, реализация про-
граммы дополнительных мер 
по снижению напряженности 
на рынке труда способствовала 
тому, что в прошлом году в рай-
оне больше полусотни человек 
создали собственное дело. А это 
позволило занять почти две сот-
ни бывших безработных. Среди 
новичков в бизнесе 17 человек – 
молодежь до 30 лет, еще 34 – в 
возрасте от 30 до 40 лет. В 2009 
году 53 предпринимателя откры-
ли свое дело, в том числе 29 – в 
сельском хозяйстве. 

Становится популярным в 
Быстроистокском районе пчело-
водство. За последние два года 
«сладкую жизнь» обрели девять 
предпринимателей. Один из них 
– Андрей Ярцев развел уже свы-
ше 200 пчелосемей. Теперь в 
районе насчитывается около сот-
ни пчеловодов. Между прочим, 
именно сегодня они намерены 
собраться для обсуждения крае-
вого закона о пчеловодстве.

Три начинающих предприни-
мателя занялись овцеводством, 
один – разведением перепелок. 
В районе появились еще три пе-
карни, в том числе по програм-
ме занятости безработных. Есть 
предприниматели, которые зани-
маются оказанием разнообраз-
ных услуг. Кроме традиционной 
торговли появляются новые. К 
примеру, сбор мусора. Едет себе 
на лошадке Наталья Фердер по 
районному центру и предлагает 
хозяевам избавиться от мусора 
всего за сто рублей. 

Всего в Быстроистокском рай-
оне насчитывается 325 предпри-
нимателей. И их число неуклон-
но растет. Уже в этом году спе-
циальная комиссия рассмотрела  
семь заявок на комиссии по от-
бору бизнес-планов по развитию 
бизнеса. В планах текущего года 
– занять работой еще до 120 без-
работных, которых сейчас насчи-
тывается в районе 268 человек. 

Алтайская лыжница Елена 
Серохвостова одержала 

победу на первенстве России 
среди юниоров, которое 
завершилось в Тюмени. 

С 16 по 20 марта в област-
ном центре зимних видов 
спорта «Жемчужина Сибири» 
выступали сильнейшие спорт-
смены из 34 регионов стра-
ны. 18-летняя заринская лыж-
ница Елена Серохвостова (на 
снимке) завоевала «золото» в 
индивидуальной гонке класси-
ческим стилем на дистанции 
5 километров. Всего одну се-
кунду ей уступила двукратная 
чемпионка этих соревнований 
москвичка Мария Давыденко-
ва. Еще одна алтайская лыж-
ница Ярослава Черданцева в 
этой гонке показала девятый 
результат. 

В заключительный день в 
рамках первенства прошли 
эстафетные гонки. Серохво-
стова и Черданцева в составе 
смешанной команды из Ал-
тайского, Хабаровского кра-
ев и Омской области стали се-
ребряными призёрами, усту-
пив первое место москвичкам. 
По итогам первенства Серох-
востова и Черданцева завое-
вали право соревноваться со 
взрослыми спортсменками на 
чемпионате России, который 
стартует в Тюмени 24 марта. 

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Выиграла 
«золотую» секунду!

Станислав Пинигин, с детства влюбленный в лошадей, воплотил мечту.

Бывший безработный Герман Веретенников занимается лошадьми.

Юлии Яцковой и Светлане Муратовой поручен уход за молодняком.

ков, Иван Венжега, Василий Ре-
шетников, Григорий Копылов и 
другие жители Верх-Озерного. 

Понятно, что животных без 
наличия собственных кормов 
содержать невыгодно. В новом 
сезоне фермер обязательно за-
ймется кормопроизводством на 

арендованной земле. Надо нани-
мать квалифицированного вете-
ринара: не дай бог, какая инфек-
ция - и все труды  насмарку. 

 Еще есть у него задумка: за-
няться сельским туризмом. До-
мик имеется, в планах – постро-
ить баню, заняться огородни-

Жилье

Будет малая ГЭС
В Солонешенском районе состоялись общественные 

слушания по вопросу строительства Солонешенской малой 
ГЭС.

Презентация пилотного проекта по ее строительству была 
представлена компанией - инвестором «Энергия» (г. Москва). 
Планируемая мощность вырабатываемой электроэнергии дан-
ной станции 1,2 МВт, ориентировочный срок ввода в эксплу-
атацию - 4 квартал 2012 - 1 квартал 2013 годов. На слушаниях 
также прозвучали доклады представителей управления Алтай-
ского края по промышленности и энергетике, КГУП «Алтай-
ский региональный центр нетрадиционной энергетики и энер-
госбережения». 

 Кроме этого была представлена экологическая экспертиза 
проекта, выполненная Институтом водных и экологических про-
блем СО РАН. С учетом намечаемых мероприятий размеще-
ние и строительство Солонешенской малой ГЭС соответствует 
экологическим требованиям, установленным законодательством 
РФ в области охраны окружающей природной среды. Функцио-
нирование малой ГЭС на транзитных расходах позволит обеспе-
чить выработку электроэнергии при минимальных изменениях 
гидрологического режима р. Ануй.

 Важность реализации данного инвестиционного проекта для 
повышения надежности электроснабжения потребителей Со-
лонешенского района в том, что строительство малой ГЭС ста-
нет фактором инновационного развития региона, в частности, 
приведет к формированию новой технологической базы генера-
ции электроэнергии, позволит повысить энергоэффективность 
и энергобезопасность района, создать новые рабочие места, по-
высить качество жизни населения и инвестиционную привлека-
тельность района и региона в целом.

 По результатам общественных слушаний большинством го-
лосов жители Солонешенского района проголосовали за строи-
тельство малой ГЭС.

Готовятся к паводку
«Алтайэнерго» готовится к прохождению на территории 

Алтайского края весеннего паводка. 
 По прогнозам синоптиков, его первая волна ожидается уже 

в конце марта – начале апреля.
 В соответствии со специальным приказом в «Алтайэнерго» 

разработаны и выполняются мероприятия по обеспечению нор-
мальной работы электросетевого комплекса и надежности энер-
госнабжения потребителей края во время паводка.

 Проведена предварительная работа по выявлению энерго-
объектов, которые могут оказаться в зоне риска. Таких под-
станций и линий числится около 30. Наибольшее число круп-
ных подстанций 110 и 35 кВ, а также линий 110 кВ находится в 
Центральных электрических сетях. В частности, это ПС 110 кВ 
«Арбузовская», «Подгорная» и «Береговая». Значительная часть 
проблемных объектов расположена также в Западных и Восточ-
ных сетях. Для предотвращения подтопления паводковыми во-
дами будут проводиться ежедневный контроль за вскрытием 
рек ото льда и наблюдение за проблемными участками на лини-
ях электропередачи и подстанциях, сообщили в пресс-службе 
компании.

 В рамках принятой программы энергетики расчищают от 
снега территории баз предприятий и подстанций, пробивают 
специальные водоотводные каналы. Во всех подразделениях за-
ранее подготавливают технику, создают и проверяют аварийный 
запас материалов, запасных частей и ГСМ для выполнения работ 
по восстановлению линий и оборудования в случае их поврежде-
ния водой. Осуществляется проверка каналов связи находящих-
ся в земле кабелей. В плане мероприятий – проведение с опера-
тивным персоналом противоаварийной тренировки.

Интернет для будущих мам
Теперь роженицы и молодые мамы, которые находятся на 

лечении в краевом перинатальном центре, могут общаться с 
родными и близкими с помощью Интернета, сообщает пресс-

служба Главного управления края по здравоохранению и 
фармацевтической деятельности.

Устройство d-link установлено на первом этаже первого кор-
пуса. Радиус действия распространяется на два этажа. Подклю-
чение осуществляется без пароля.

- Я здесь уже две недели, - рассказывает 23-летняя Марина 
Жукова.- Да, родные и друзья звонят каждый день, и здесь мы 
тоже друг друга поддерживаем, но бывает, что так не хватает 
улыбки мужа, мамы. А с помощью скайпа я могу их видеть каж-
дый день!

- Пациентки перинатального центра в отличие от рожениц го-
родских роддомов находятся вдали от родного дома, их не мо-
гут каждый день навещать родственники. Чтобы они не чувство-
вали себя одиноко, было принято решение провести в лечебное 
учреждение Интернет, - комментирует нововведение главный 
врач краевого перинатального центра Елена Ершова. - Кроме 
того, во время карантина нашим пациенткам не разрешается вы-
ходить гулять на улицу. Надеемся, что возможность ежедневно-
го общения с родными и друзьями положительно скажется на 
душевном самочувствии женщин.

В ближайшее время в лечебном учреждении оборудуют ком-
нату, где будет установлено несколько компьютеров, чтобы еже-
дневно роженицы и молодые мамы смогли общаться с родствен-
никами по Интернету.

- Такую информационную сеть мы планируем распространить 
на все крупные родильные дома Алтайского края, - подчеркнула 
главный акушер-гинеколог Главного управления края по здраво-
охранению и фармацевтической деятельности Ирина Молчанова.

Ярмарка профессий
В Славгороде прошла ярмарка профессий «Построй свое 

будущее» для учащихся выпускных классов. 
В этом году юным славгородцам были представлены сразу 15 

учебных заведений высшего, среднего и начального професси-
онального образования. О каждом из них представители и кон-
сультанты рассказали подробно, ознакомили с условиями посту-
пления и обучения, раздали информационные буклеты. 

Не выезжая за пределы города и района, будущие абитури-
енты вот уже который год имеют возможность вживую ознако-
миться сразу с большим количеством учебных учреждений Ал-
тайского края. Ранее организатором ярмарки профессий для 
славгородских выпускников выступало краевое управление по 
труду и занятости населения, в этот раз инициативу взяли на 
себя три учебных учреждения края, в частности, Барнаульский 
строительный колледж. 

Секреты здорового питания
В Октябрьском районе Барнаула прошел заключительный 

этап конкурса мультимедийных проектов среди учащихся по 
теме «Здоровое питание школьников сегодня – здоровая нация 

завтра». 
Его цель – воспитание ответственного отношения подрастаю-

щего поколения к собственному здоровью, пропаганда здорово-
го питания, поддержка и развитие  творческого интереса в обла-
сти информационных и компьютерных технологий. 

Конкурс вызвал большой интерес у детей среднего и старше-
го школьного возраста. Они представили на него около 50 работ 
по пяти номинациям: «Полноценное питание школьников – за-
лог здоровья», «Секреты здорового питания», «Питание в про-
филактике болезней», «Самые полезные кухни мира», «Шко-
ла здорового питания: школьная столовая». Работы выполне-
ны различными способами мультимедиа: презентации, фильмы, 
флэш-анимации, видеоролики. Защита лучших проектов состо-
ялась на базе барнаульской гимназии № 45. 

Русский язык в монгольском 
исполнении

17 марта в барнаульской гимназии № 74 прошла научно-
практическая конференция «Становление гражданина и 
патриота в современной школе».  В ней приняла участие 

делегация работников образования и культуры Ховдского 
аймака Монголии. 

На конференции обсуждались проблемы создания образо-
вательной среды, предполагающей становление школьника как 
гражданина и патриота, социально активного и ответственного, 
способного к самообразованию и совершенствованию с целью 
нахождения своего места в современном обществе. Одна из тем 
конференции была посвящена возможностям профессиональ-
ного развития самих педагогов.

Наступила весна… 
и пришли холода!

За последнее время директор залесовского общества с 
ограниченной ответственностью «Жилищно-коммунальное 
управление» Владимир Соломатов стал притчей во языцех. 

Из-за безобразного отопления райцентра жители не раз об-
ращались к корреспонденту «АП», стучались во все инстанции 
- от сельской и районной администраций до краевой власти. Из 
Барнаула приезжали, чтобы помочь людям, большие начальни-
ки. Соломатова чуть ли не постоянно заслушивают на районных 
сессиях совета депутатов, комиссии по чрезвычайным ситуаци-
ям. Об этом писала и «Алтайская правда», но, как говорится, а 
воз и ныне там. Уже в марте из-за низкой температуры – 12-13 
градусов в детском саду и школе - распускались по домам ребя-
тишки, а в домах, чтобы согреться, надевали валенки и шубы.

Третью неделю в котельных перебои с углем. С 14 по 17 мар-
та чуть теплилась котельная, отапливающая залесовскую сред-
нюю школу № 1 и ряд учреждений. Даже котельная при район-
ной администрации чуть-чуть дымит.

Владимир Соломатов объясняет отсутствие угля нежелани-
ем районной администрации предоплачивать за текущий месяц 
и долгами жильцов. Однако все бюджетные организации Зале-
сово провели предоплату ЖКХ на 30 процентов. Вот и получа-
ется: деньги есть, топить - не топим да еще и предъявляем счета 
за отопление всем и каждому за такую работу.

В селе Верх-Озерном ищут и находят способ применения своим силам
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Знай наших!
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СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА
КОММУНАЛЬНАЯ СРЕДА

Снова коммуналка и снова 
о наболевшем. И главная 
«болезная» суть (даже к 

гадалке ходить не надо) – 
традиционная забота земляков 

о собственном благополучии. 
Что, в общем-то, бесспорно, 

естественно и неоспоримо. Не 
так давно это еще раз доказала 

интернет-конференция, 
которую провел барнаульский 

прокурор Вячеслав Рехтин. 
Тема -соблюдение прав 
граждан в сфере ЖКХ. 
Вопросы с ответами мы 
обобщили, упорядочили 
и предлагаем вниманию 

читателей.

Жалуйтесь. 
И смелее!

- Мне наш дом напоминает 
передачу «Что? Где? Когда?»! 
– обращается к Вячеславу Ле-
онидовичу жительница Барна-
ула Людмила Корнилова. - Не 
поймешь, что и где находится, 
кто за это конкретно отвечает 
и когда все это кончится! На-
пример, в одной из квартир уже 
на протяжении пяти месяцев в 
ванной комнате по стене бежит 
вода. Хозяйка – пожилая жен-
щина, участница Великой Оте-
чественной войны, не успевает 
ее собирать, и влага уже проса-
чивается на нижние этажи. Что 
делать?

Вячеслав Рехтин:
- Вам необходимо написать 

заявление в прокуратуру рай-
она по месту жительства. По 
нему будет проведена проверка 
с привлечением специалистов. 
Они установят причины течи и 
примут необходимые меры, на-
правленные на устранение на-
рушений.

- Влажная уборка входит в 
строчку «содержание и текущий 
ремонт жилья»? – интересуется 
барнаулец Сергей Романов.

В. Р.:
- Содержание общего иму-

щества многоквартирного 
дома включает в себя уборку и 
санитарно-гигиеническую очист-
ку помещения общего пользова-
ния (подъездов).  Если у вас име-
ются конкретные факты указан-
ных нарушений, то вы можете 
обратиться к прокурору. 

Тепло
- Несколько лет в четырех-

комнатной квартире очень сла-
бо грела одна из батарей, при 

Алексей СЛОНОВ, Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)
Кто в доме хозяин?

…И сразу к прокурору

этом плата за тепло нами вноси-
лась в полном объеме. Неодно-
кратно обращались к местным 
коммунальщикам и в админи-
страцию села, но безрезультат-
но, - вступает в разговор Денис 
Маньшин (точный адрес, к со-
жалению, не обозначил). - Не-
давно подачу тепла восстано-
вили, но как быть с деньгами, 
уплаченными за недополучен-
ную услугу?

В. Р.:
- В соответствии с положе-

ниями постановления Прави-
тельства РФ «О порядке предо-
ставления коммунальных услуг 
гражданам» при предоставле-
нии коммунальных услуг ненад-
лежащего качества или с пере-
рывами, превышающими уста-
новленную продолжительность, 
размер платы за каждую ком-
мунальную услугу подлежит 
уменьшению. Акт о предостав-
лении или непредоставлении 
является основанием для пере-
расчета размера платы за ком-
мунальные услуги. Датой нача-
ла проблемы считается:

- время подачи потребите-
лем в аварийно-диспетчерскую 
службу соответствующей заявки 
о факте непредоставления ком-
мунальных услуг или предостав-
ления коммунальных услуг не-

надлежащего качества,
- время, указанное в акте, 

составленном исполнителем 
услуг, 

- время начала предоставле-
ния коммунальных услуг ненад-
лежащего качества, зафиксиро-
ванное приборами учета.

В данном случае взыскание 
уплаченных средств возможно 
в судебном порядке. При этом 
вам нужно будет доказать пери-
од предоставления некачествен-
ных услуг. Также вы можете об-
ратиться в прокуратуру района 
с вопросом о проведении про-
верки.

- В связи с чем поднялась 
цена на отопление в два раза? 
– задает вопрос Наталья Его-
рова. - Коммунальщики на этот 
вопрос не отвечают.

В. Р.:
- В соответствии с действую-

щим законодательством органы 
исполнительной власти субъек-
тов РФ наделены полномочия-
ми по установлению и регули-
рованию тарифов на тепловую 
энергию. С первого января дей-
ствительно произошло повыше-
ние тарифа на тепловую энер-
гию. Но в среднем по краю пре-
дельный максимальный уровень 
тарифов не превышает 15%. По-
скольку вами не указан точный 

адрес, то по вопросу правиль-
ности начисления платы за ото-
пление вы можете обратиться в 
прокуратуру района по месту 
проживания.

От автора. Хочу добавить, 
что вопрос находится на особом 
контроле региональных властей. 
Непосредственно курирует его 
первый заместитель губернато-
ра Сергей Локтев. Достаточно 
напористо действуют сотрудни-
ки крайуправления по государ-
ственному регулированию цен и 
тарифов. Для вящего контроля 
создан еще и специальный об-
щественный совет. Но главное- 
руководителям всех (подчер-
киваю, всех!) муниципальных 
образований (городов и райо-
нов) строго вменено в обязан-
ность создание рабочих групп. 
Дабы они работали с населени-
ем, объясняли и помогали граж-
данам разбираться с тарифными 
тонкостями и неувязками. В об-
щем, всю контрольную цепочку 
я обозначил, но начинать искать 
правду нужно все-таки на рай-
онном уровне. Для начала.

Проверки
- Проводятся ли проверки 

товариществ собственников жи-
лья в Барнауле? – спрашивает 
Мария Николаева. – Например, 

очень часто подписи жильцов в 
протоколах о создании ТСЖ и 
избрании членов правления не 
являются подлинными…

В. Р.:
- Прокуратура Барнаула по-

стоянно осуществляет надзор 
за законностью действий ТСЖ. 
Мероприятия, направленные на 
выявление нарушений в деятель-
ности товариществ и управляю-
щих компаний, планируются с 
привлечением органов внутрен-
них дел. Известные вам факты 
нарушений законодательства в 
деятельности конкретных ТСЖ 
вы можете сообщить в органы 
прокуратуры, указав адреса до-
мов в заявлении.

От автора. Недавно подоб-
ную проверку инициировали 
собственники жилья одного из 
домов в Новоалтайске. На пред-
мет необоснованного завыше-
ния тарифов. Они подали соот-
ветствующее заявление в мест-
ную прокуратуру. Затем к делу 
подключились специалисты 
крайуправления по госрегули-
рованию цен и тарифов. Ждем 
результатов.

- За дорогой проезда Трам-
вайного ухаживают сами жите-
ли, а очистку улицы зимой ад-
министрация Железнодорож-
ного  района не осуществляла, 

АГРОВЕСТИ

Что в цехе мясном 
За 2010 год хозяйства края произвели 306 

тысяч тонн скота и птицы в живом весе 
– на 24,8 тысячи тонн больше, чем годом 

ранее. В общероссийском объеме это 
составило 5,4 процента.  

При этом реализация  достигла 255,7 
тысячи тонн,  что на 26,9 тысячи тонн 
выше уровня 2009 года. Прирост обеспе-
чили в основном коллективные хозяй-
ства, а вклад ЛПХ и фермеров остался 
практически на прежнем уровне. И еще 
положительный факт – за указанный срок 
на переработку за пределы края вывезе-
но всего 5 тысяч тонн скота – на 11,5 про-
цента меньше, чем в 2009 году. Так ска-
зывается развитие мясоперерабатываю-
щей промышленности в крае и улучше-
ние закупок ее предприятиями. Причем 
в прошлом году значительно увеличено 
производство мяса, субпродуктов пер-
вой категории, мясных консервов. А вы-
пуск колбасных изделий вообще достиг 
исторического максимума -  22,4 тысячи 
тонн.  

С начала года прирастаем 
За два месяца текущего года в хозяйствах 
края получено 159,4 тысячи тонн молока, 

что на 900 тонн превышает результат за 
аналогичный прошлогодний период. 

Немаловажно, что рост достигнут при том 
же поголовье коров - за счет повышения их 
продуктивности. За январь-февраль произ-
ведено также 36,3 тысячи тонн скота и птицы 
(в живом весе), 150,9 млн. яиц,  что на 3,2 и 
1,6 процента больше, чем год назад. Добавим, 
что на сегодня из общего в крае количества на 
сельхозпредприятия приходится 50,2 процен-
та крупного рогатого скота, на ЛПХ населения 
– 46,  на фермерские хозяйства – 3,8 процента. 
По свинопоголовью расклад соответственно 
выглядит так: 16,8,  78,6 и 4,6 процента. 

В числе лучших
14 марта в Москве прошел второй 

съезд производителей молока, в 
котором участвовала большая 

делегация руководителей хозяйств и 
молперерабатывающих предприятий 

нашего края. 

Первый заместитель председателя пра-
вительства Виктор Зубков подчеркнул, что 
господдержку в этой отрасли получат пре-
жде всего те, кто сохраняет и увеличива-
ет поголовье коров – как Алтайский край и 
еще ряд регионов. Он также призвал к вне-
дрению безотходных технологий, вплоть до 
производства биогаза. Председатель объе-
динения «Союз-молоко» Андрей Даниленко 
одним из важнейших резервов назвал ока-
зание господдержки с учетом валого произ-
водства молока в регионе. При обсуждении 
ценовых вопросов  гендиректор Кипринско-
го маслосырзавода Денис Зюзин поднял про-
блему импорта молочных продуктов. В част-
ности, даже в Сибири в федеральных торго-
вых сетях на долю импортных сыров при-
ходится более половины  (а в столице – все 
90 %), а на складах скопилось и не находит 
сбыта уже в 1,5-2 раза больше, чем год назад,  
отечественных сыров. Кстати, на съезде ми-
нистр сельского хозяйства Елена Скрынник 
вручила Д.Зюзину ведомственную награду – 
знак почетного работника агропромышлен-
ного комплекса России. 

Подготовил Александр АСТАПОВ. 

Б   РОМЕТР

Экстремальные 
условия

Анатолий Игнатович, про-
фессиональный агроном, в Ку-
лундинской степи проработал 
главным агрономом и первым 
заместителем директора по про-
изводству совхоза «Кулундин-
ский» много лет. Помнит, как ле-
том 1963 года начались пыльные 
бури. Они унесли посевы вместе 
с землей. Единственные уцелев-
шие поля были за лесополосами, 
посаженными еще в 40-е годы. 

В 60-е появились плоскоре-
зы, пахали почву без оборота 
пласта. Осенью обработали 150 
гектаров, а затем – первые 3 ты-
сячи гектаров. В 1964 году была 
переведена в совхоз «Кулундин-
ский» лесная опытная станция. 
Посажено 250 гектаров лесопо-
лос, а затем в течение 6 лет соз-
дано 2000 гектаров на площади 
51,2 тысячи гектаров.

Иными словами, появилась 
система лесных полос - проду-
ваемых, из главных древесных 
пород.

Эффект получили ощутимый. 
На третий-четвертый год поло-
сы заработали на урожай. Со-
вхоз начал получать зерновых 
на 2-3 центнера выше по сравне-
нию с соседними хозяйствами. 
Да, конечно, параллельно при-
менялся комплекс агротехниче-
ских противоэрозионных меро-
приятий, но он был тесно увязан 
с системой лесных полос.

Они задерживали снег, снизи-
лась скорость ветра. Специально 
отслеживали снегонакопление в 
системе лесопосадок, перенос 
мелкозема, скорость ветра в при-
земном слое, температурный ре-
жим почвы в пахотном горизон-
те вдали от лесополос и рядом с 
ними. Сравнивали.

Подтверждалось, что лесо-
полосы влияют на микрокли-
мат. Создаются более благопри-
ятные условия для формирова-
ния урожая.

В Кулунде создано начиная с 
1966 по 1975 год порядка 75 ты-
сяч гектаров. Вместе со старыми 
посадками – более 100 тысяч гек-
таров. Кроме того, посажено бо-

Проблема

Лесополосы возродим
Все поставить на свои места

Читатели «Алтайской правды», познакомив-
шись с материалом «Лесополосы: выход один 
– возродить» («АП» за 17 февраля 2011 г.), со-
гласны с тем, что ими никто не занимался долгие 
годы, однако ещё не поздно всё поставить на свои 
места – законодательно определить их статус.

А у лесополос в крае есть свое место – зем-
ля, которая нуждается в зеленых насаждениях. 
Наш край, увы, малолесный (лесистость состав-
ляет чуть больше 20 процентов, это очень мало). 
Что говорят о полезащитном лесоразведении профессионалы?

Людмила ИЗВЕКОВА,
обозреватель «АП».

лее 200 гектаров зеленых масси-
вов вокруг населенных пунктов, 
токов, производственных поме-
щений машинных дворов, ферм.

Полосы нужно обновлять. 
Необходима их тщательная ин-
вентаризация. 

Мнение профессионала - 
нужно сделать оценку и начать 
по-новому составлять проек-
ты и создавать полезащиту. По 
большому счету благодаря ком-
плексу работ по защите почвы 
от ветровой эрозии и борьбе с 
засухой и опустыниванием пре-
кратились процессы дефляции – 
разрушения почвы под действи-
ем ветра. Прекратились пыль-
ные бури. Почему вновь возник-
ла угроза их появления?

Лесополосы местами утраче-
ны, да и люди, работающие с зем-
лей, не всегда придают значение 
почвоохранным мероприятиям.

ЗАО «Совхоз «Кулундин-
ский» сохранился как хозяйство, 
работает рентабельно в течение 
12 лет. И в соседнем совхозе ле-
сополосы работают, за ними по 
мере сил ухаживают. В крае на-
коплен колоссальный опыт по 
борьбе с эрозией почвы. Нуж-
но вновь заострить внимание на 
почвоохранных мероприятиях.

Изучить опыт
Фаина Иванова, агроном-

экономист, село Ключи:
- Прежде всего нужно про-

вести ревизию лесополос. До-
военные посадки свое отрабо-
тали, их надо убирать (таких не-
мало). Остальные, заложенные в 

Успеть до 1 апреля!
Пенсионерам – бывшим работникам угольной 

промышленности полагается доплата.
С 1 января 2011 года вступил в силу закон «О дополнительном 

социальном обеспечении отдельных категорий работников орга-
низаций угольной промышленности»,  в соответствии с которым 
право на дополнительное социальное обеспечение к пенсии име-
ют лица, проработавшие в организациях угольной промышлен-
ности непосредственно полный рабочий день на подземных и от-
крытых горных работах по добыче угля и сланца и на строитель-
стве шахт не менее 25 лет либо не менее 20 лет в качестве работ-
ников ведущих профессий (в качестве горнорабочих очистного 
забоя, проходчиков, забойщиков на отбойных молотках, машини-
стов горных выемочных машин) и получающие пенсию в соответ-
ствии с законодательством Российской Федерации.

В стаж для установления доплаты к пенсии включается ра-
бота в российских организациях угольной промышленности за 
весь период работы, а также в организациях угольной промыш-
ленности СССР – до 1 января 1991 года.

Обязательным условием для назначения доплаты к пенсии 
является то, что работники организаций угольной промышлен-
ности должны оставить работу, дающую право на указанную до-
плату. В случае продолжения или возобновления ими трудовой 
деятельности на шахте такое право теряется, выплата доплаты 
приостанавливается. То есть доплата полагается пенсионерам, 
не работающим в настоящий момент в организациях угольной 
промышленности.

Чтобы получить доплату к пенсии с 1 мая текущего года, ра-
ботникам угольной промышленности необходимо до 1 апреля 
подать заявление в Пенсионный фонд по месту жительства. 

Доплата к пенсии будет производиться за счет взносов, упла-
чиваемых организациями угольной промышленности в бюджет 
ПФР, и выплачиваться вместе с пенсией.

Получить ее смогут и те российские пенсионеры, которые по-
стоянно проживают в других странах, но пенсию получают по 
законодательству РФ.

Для определения размера доплаты будет учитываться средне-
месячный заработок работника по его выбору – за последние 24 
месяца или любые 60 месяцев подряд указанной работы.

Как сообщает группа по взаимодействию со СМИ Отделе-
ния ПФР по Алтайскому краю,  за доплатой к пенсии работни-
кам угольной промышленности у нас в крае уже обратилось  84  
пенсионера.

Давайте наконец осознаем: 
не пнешь – не покатится

Нет сомнений, что проблемы барнаульской коммуналки доста-
точно показательны в переложении их на другие города и райо-
ны. А методы воздействия (в том числе и реакция надзорного ве-
домства) весьма интересны. И, кстати, прокурор Барнаула Вячес-
лав Рехтин оказался абсолютным лидером по количеству задан-
ных ему вопросов (среди прочих участников интернет-встреч). 
Это первое.

Второе. Беспокойство земляков о благополучии никак не мо-
жет отвоевать себе места в коммунальных взаимоотношениях. В 
смысле явного и однозначного. Кто-нибудь на него (благополу-
чие) да покушается. Но! Радует, что гражданское самосознание 
потихоньку входит в нужное и важное русло: раз уж закон для нас 
писан, то и не надо от него шарахаться. Лучше уж тогда осознанно 
применять его в свою пользу. Имеем на то полное право. 

И третье. Убедительно просим наших читателей грамотно под-
ходить к решению каких-либо нестыковок. Телефонные звонки 
в адрес чиновников и коммунальщиков всего лишь звонками и 
остаются. Обращайтесь к ним обязательно письменно. Особенно 
если это касается щекотливых вопросов перерасчета и тарифов. 
Не просите, а ТРЕБУЙТЕ принять меры. Обязательно регистри-
руйте жалобы и один экземпляр храните у себя. Почаще загляды-
вайте на интересный сайт www.altaitarif.ru. Не хочется, душа ле-
нится? Тогда ЖКХ-неприятности будут частыми гостями в вашем 
доме. Вам это надо?!

- информирует Юрий Алексан-
дров. - При этом чиновники раз-
решают вывозить туда и мусор, 
и грунт, и снег с других улиц. На 
все протесты и просьбы о помо-
щи получен отрицательный от-
вет…

В. Р.:
- Органами прокуратуры го-

родов и районов проводится 
проверка соблюдения требова-
ний по уборке территории го-
рода и содержанию дорожно-
го покрытия в зимних условиях.  
Ваше обращение будет направ-
лено  в прокуратуру Железно-
дорожного района для провер-
ки указанных вами фактов.

- Меня интересует, проверя-
ются ли прокуратурой органи-
зации, ответственные за убор-
ку улиц, - развивает тему Анна 
Иванова. - В последнее время на 
улицах очень скользко, на доро-
гах большие колеи…

В. Р.:
- В настоящее время проку-

ратурой города организована 
проверка соблюдения требова-
ний по уборке территории горо-
да и содержанию дорожного по-
крытия. В ходе проверки будут 
приняты исчерпывающие меры 
по привлечению виновных к от-
ветственности и понуждению 
уполномоченных лиц к надле-
жащему содержанию улиц го-
рода. 

По материалам пресс-службы 
администрации края.

Деятельность ЖКХ: 
правовой срез в вопросах и ответах 

ЛЕНТ    НОВОСТЕЙ

Энергомост в Японию
Россия может вернуться к проекту строительства энергомоста 

Хабаровский край - Сахалин - Япония с прокладкой 
подводного кабеля. “Интерфакс” сообщает, что глава 

холдинга РАО “ЭС Востока” Иван Благодырь представил 
проект энергомоста в ходе совещания на Сахалине с участием 

премьер-министра Владимира Путина. 
Проект существует с 1998 года. В 2003 году холдинг РАО “ЕЭС 

России” подписал с японской Sumitomo Corp. протокол о сотрудни-
честве и планировал к 2010 году построить на Сахалине несколько 
электростанций с одновременной прокладкой подводной кабельной 
ЛЭП до островов Хоккайдо и Хонсю. Тогда стороны договорились 
о разработке ТЭО, однако дальше проработки вопроса дело не по-
шло. Новый проект РАО “ЭС Востока” предусматривает строитель-
ство двух угольных станций, а также прокладку подводного электри-
ческого кабеля с материка до острова Сахалин и до Японии. 

Предложение проложить кабель в Японию озвучил вице-
премьер Игорь Сечин на следующий день после землетрясения и 
цунами в Японии - 11 марта. Чиновник оценил возможные сро-
ки строительства подводного кабеля в два года. Позднее полпред 
президента России в Дальневосточном федеральном округе Вик-
тор Ишаев заявил, что стоимость подобного проекта составит 186 
миллиардов рублей. По его словам, финансировать проект пред-
лагается как из бюджета, так и за счет частных инвесторов. 

Ранее Россия уже заявила, что готова увеличить поставки 
газа и угля в Японию, испытывающую дефицит электроэнер-
гии. Reuters отмечает, что премьер-министр России Владимир 
Путин также предложил японским компаниям принять участие 
в добыче газа на Дальнем Востоке и в Восточной Сибири. 

АИЖК спрогнозировало рекордную 
выдачу ипотеки

В 2011 году объем выдачи ипотеки может превысить пиковый 
показатель 2008 года и составит 415-460 тысяч кредитов на 
общую сумму 580-640 миллиардов рублей. Как пишет газета 

“Ведомости”, такой прогноз сделало Агентство по ипотечному 
жилищному кредитованию (АИЖК). 

В 2008 году в России было выдано 349,5 тысячи кредитов на 
655,8 миллиарда рублей. В 2010 году объем рынка составил око-
ло 370 миллиардов рублей (290 тысяч кредитов). 

По мнению АИЖК, в 2011 году общая сумма выданных зай-
мов не превысит докризисных показателей, поскольку средний 
размер кредита за это время уменьшился примерно на 45 процен-
тов (до 1,26 миллиона рублей). По прогнозу АИЖК, ставки по ру-
блевым кредитам стабилизируются на уровне 11,8-13 процентов 
(по валютным - на уровне 10,2-11,2 процента). Согласно годовому 
отчету агентства за прошлый год не менее 19 банков уменьшили 
первоначальный взнос и не менее 40 снизили процентную став-
ку. При этом хотя бы раз в течение года ставку снизил 21 банк, 10 
банков снижали дважды, пять банков - трижды и четыре банка - 
четырежды. Также сократилось количество валютных займов.

Самый длинный самолет 
Новый и самый длинный пассажирский самолет Boeing 

747-8 Intercontinental выполнил свой первый полет, передает 
агентство Associated Press. 

Рейс из Эверетта, где находится производство Boeing, в Сиэтл 
над штатом Вашингтон длился 4,5 часа. Машину в первый полет 
провожали несколько тысяч сотрудников корпорации. По словам 
одного из двух пилотов, сидевших в кабине, полет прошел успеш-
но, а самолет “готов летать хоть сейчас”. Тем не менее испытания 
продлятся до осени 2011 года. Планируется, что прежде чем мо-
дель Boeing 747-8 Intercontinental начнет поставляться авиакомпа-
ниям, она налетает около 600 часов без пассажиров. 

На борту B-747-8, получившего другую конструкцию крыла 
и обновленную кабину по сравнению с прежней моделью 747, 
может поместиться до 467 пассажиров. Машина рассчитана на 
выполнение полетов дальностью до 8000 морских миль (около 
14800 километров).

По материалам информагентств подготовил Олег МИКУРОВ.

В стране и мире В крае и России

Факт
Лесная полоса – это когда 

деревья высаживаются стеной, 
на пути ветров. 

Создание лесополос – це-
лая наука. 

Полезащитные лесные по-
лосы создаются на неороша-
емых (богарных) землях и на 
орошаемых землях. Есть про-
тивоэрозионные лесные на-
саждения. 

Зоолесомелиоративные или 
защитные лесные насаждения 
– для целей животноводства. 

Защитные лесные полосы 
создавались также вдоль авто-
мобильных и железных дорог, 
вокруг водоемов и вдоль рек. 
Есть государственные лесные 
полосы. 

60-70-х годах, нужно очистить и 
восполнить. Полезащита рабо-
тает на урожай – это однознач-
но. Помню черные бури. Мы, 
дети, были свидетелями боль-
шого бедствия. Когда посадили 
лесополосы и заработала новая 
система земледелия – все в ком-
плексе изменило обстановку. 

В лесополосах появился свой 
микроклимат. 

Сейчас, когда едешь по сте-
пи, обращаешь внимание на то, 
что на одном квадратном метре 
встречается всего 2-3 вида рас-

тений (долж-
но быть 6-7 ви-
дов). Это сви-
детельство опу-
стынивания. 
Вокруг лесных 
полос сохрани-
лись растения, 
а так - сплошь ковыль и полынь. 

Сильно пострадали леса от 
пожаров в 1997 году, в 2010 году 
огонь унес тысячи гектаров леса 
возле Николаевки Михайловско-
го района (она от нас всего в 30 
км). Это бедствие для экосисте-
мы, лес восстанавливают, а какая 
судьба ждет лесные полосы?

В Кулундинской зоне – экстре-
мальные условия, и воочию вид-
но, как все меняется без посадок. 
Сейчас полосы засорены повален-
ными деревьями. Угнетаются са-
мовольными рубками, травяны-

ми палами. Много погибло поса-
док. Должна быть государствен-
ная программа по полезащитному 
лесоразведению, ее составителям 
необходимо досконально изучить 
опыт прошлых лет и внести совре-
менные методы. 

Иван Горшков, заслужен-
ный агроном РСФСР, заметил, 
что теперь у него появилась на-
дежда.

- Губернатор края занимает 
четкую позицию насчет лесо-
полос. И это правильно. Нуж-
но навести здесь порядок, воз-
родить рукотворные леса.

Создание лесополос было го-
сударственной задачей во всех 
хозяйствах края. Много лет я 
работал главным агрономом в 
совхозе «Ситниковский» Баев-
ского района. Пашня занимала 
25,6 тысячи га. Мы уже не отно-
сились к чисто засушливой Ку-
лундинской зоне, но условия 
тоже жесткие. Чтобы защитить 
посевы, высаживали лесополо-
сы в полях севооборота, кроме 
того, создали зеленую зону во-
круг села Ситниково и сад в 78 
гектаров. 

Факт
Степи идут от Калининграда до Байкала, самая 

широкая находится в Западной Сибири. На этой степ-
ной территории России проживает около 80% насе-
ления и производится абсолютное большинство про-
дуктов растениеводства. 

Сегодня пыльных бурь, таких как в 60-е годы, нет 
(тогда поднимались в воздух тысячи тонн гумусной 
земли и переносились на десятки километров). Сей-
час пыльные бури локальны по масштабу, они захва-
тывают поля, где вспахана зябь. Оставшись без при-
крытия лесополос, такие поля беззащитны от ветра, 
и сдувается гумусный слой.

Полосы высаживались Ба-
евским мехлесхозом по проек-
ту наших совхозных специали-
стов вокруг и внутри полей че-
рез каждые 300-500 метров. 

Работать лесополосы начали 
через 6-8 лет. У нас были сильно 
открытые поля на Паклинском 
отделении (сейчас хозяйство 
Зерновое). Здесь ветром сду-
вало посевы. Посадили полосы 
через 300 метров, и эффект был 
значительным в комплексе с по-
чвозащитной системой обработ-
ки. Прибавку получили от 3 до 
5 центнеров зерна с гектара. Ле-

сополосы у нас были широкие 
– 250 метров. В них появились 
зайцы, пришли косули, лоси… 
Изменился микроклимат. 

Срочно нужно определиться со 
статусом лесополос. Посмотреть, 
сколько их осталось. Где именно 
надо создавать новые, а где ре-
конструировать. Без полезащит-
ного лесоразведения сегодня не 
мыслится степная зона. На Алтае 
есть достаточно примеров, когда 
сохранились лесополосы, создан-
ные в 30-х годах в первых совхозах 
края: «Павловский» (ЗАО «Ко-
лыванское»), «Чистюньский» – в 
Топчихинском районе, имени Ма-
монтова – в Поспелихинском рай-
оне. Например, в этом совхозе ра-
ботала главным агрономом Герой 
Социалистического Труда Мария 
Васильевна Паничева, а ее муж 
Алексей Степанович - директо-
ром. Это первое семеноводческое 
хозяйство по производству семян 
синегибридной люцерны. Без по-
лезащиты это производство было 
бы невозможным. 

В совхозе получали по 5-8 
центнеров этих семян с гектара, 
что являлось рекордным пока-

зателем. По признанию Па-
ничевых, именно лесополосы 
помогли выращивать семена 
этой культуры. 

Григорий Сорока, село 
Зеленая Поляна, Ключев-
ский район: 

- Всю сознательную жизнь 
я проработал в сельском хо-
зяйстве, только 30 лет агроно-
мом и главным агрономом со-
вхоза «Зеленая поляна». У нас 
было 25 тысяч гектаров  земли, 
из них 24 тысячи – пашни. Се-
яли пшеницу, кукурузу, под-
солнечник. Заслугу лесополос 
трудно переоценить – они ра-

ботали на урожай (15-20%). Ре-
шение вопроса о лесополосах не-
возможно откладывать. Они ста-
реют, нуждаются в уходе, обнов-
лении. Нужна государственная 
программа их возрождения, нуж-
ны федеральные средства, одно-
му краю не потянуть. Важно со-
хранить то, что осталось. А сви-
детельство о черных бурях оста-
лось – бугры и холмы, которые 
наметены ветрами, они никуда 
не исчезли, не растворились, на-
поминают о большой опасности 
черных бурь и опустынивания.

Напоследок

Доплата
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О том, какие преобразования 
произойдут за счёт этих средств 
в нашем регионе, рассказывает 
председатель комитета краевого 
Законодательного Собрания по 
здравоохранению и науке про-
фессор Александр Лазарев:

- Медицине я отдал около 
40 лет жизни и за это время на-
блюдал в ней как положитель-
ные, так и не совсем удачные 
перемены. Почему именно се-
годня так остро встала необхо-
димость модернизации отече-
ственного здравоохранения? 
Хотя в последние годы намети-
лись позитивные сдвиги в укре-
плении здоровья населения, но, 
если говорить честно, их нельзя 
назвать стойкими - нужны кар-
динальные перемены. Именно 
этого люди ждут от власти: в 
ходе опроса 90% жителей под-
твердили, что главным для них 
остается здоровье. 

Ответственность за реформу 
взяла на себя партия «Единая 
Россия». К слову сказать, мно-
гие страны, осуществляя подоб-
ные реформы, что называется, 
сломали на этом зубы. Нуж-
на незаурядная уверенность и 
даже смелость, чтобы взвалить 
на себя такой груз.

Нынешняя модернизация на-
чалась не с обычных структур-
ных и функциональных преоб-
разований, а с выделения значи-
тельных финансовых ресурсов 
- в этом её особенность. Бла-
годаря губернатору Алексан-
дру Карлину край получил бо-
лее высокий, чем наши соседи 
по Сибирскому федеральному 
округу, трансферт. Это связа-
но с тем, что и краевой бюджет 
увеличил расходы на здравоох-
ранение на 2011 год на 27%. Но 
даже после реализации проек-
та через два года финансовая 
подпитка здравоохранения со-
хранится.

Впечатляющие достижения 
мировой и российской научной 
медицины в последнее десяти-
летие позволяют многое сде-
лать для лечения и сбережения 

народа. Но массового распро-
странения новшества пока не 
могут получить из-за их дорого-
визны. Современная медицина 
чрезвычайно дорога и потому 
даже в развитых государствах 
не по карману широким слоям 
населения. 

Конечно, и в стране, и в на-
шем крае делают уникальные 
операции, мы действительно 
многого добились в самых раз-
ных областях медицины, но это 
относится, как правило, к сто-
лице и крупным городам. На-
стала пора оглянуться и на про-
винцию. Сегодня речь идёт о 
том, чтобы жители глубинки, 
самых отдаленных окраин мог-
ли повсеместно рассчитывать 
на такое же высокотехноло-
гичное и качественное обслу-
живание, как в Москве, Санкт-
Петербурге, Новосибирске или 
Барнауле. 

Не все воспринимают пред-
стоящую модернизацию одно-
значно. Даже от коллег прихо-
дится порой слышать о гряду-
щем упразднении медучреж-
дений, закрытии больниц… Со 
всей ответственностью заявляю: 
не будет сокращено ни одно ле-
чебное учреждение, ни один 
медицинский работник. Тако-
ва позиция властей Алтайского 
края - законодательной и испол-
нительной. Вместе с тем многое 
придется менять. 

Новым содержанием напол-
нится в первую очередь первич-
ное медицинское звено. Напри-
мер, значительно возрастет на-
грузка на сельские ФАПы, где 
будут вести профилактическую 
и санитарно-просветительскую 
работу, делать подворные об-
ходы населения, организовы-
вать продажу лекарств. Уже в 
этом году 6 из них приобретут 
статус врачебных амбулаторий. 
Появится около 200 новых спе-
циалистов так называемой об-
щеврачебной практики. В от-
личие от терапевта участковой 
больницы врач такого профиля 
овладеет методиками УЗИ, эн-

доскопии, будет делать общий 
анализ крови, кардиограмму и 
ее расшифровку, многое дру-
гое. В итоге пациенту из дале-
кого села не придется ехать в 
райцентр, чтобы пройти обсле-
дование. Укрепятся позиции 
районных больниц: они станут 
центрами здоровья, оказания 
скорой, неотложной, паллиа-
тивной помощи.

Предполагается формирова-
ние новой организационной мо-
дели в структуре службы родо-
вспоможения. Будет создано 15 
межрайонных перинатальных 
центров, которые оснастят но-
вейшим оборудованием. Учи-
тывая социальную значимость и 
ориентацию на рост рождаемо-
сти, в крае планируется постро-
ить новый современный пери-
натальный центр. Он позволит 
комплексно решить проблему 
здоровья матери и ребенка.

Значительно расширится сеть 
дневных стационаров, к ним при-
бавятся и стационары на дому. 
Дополнительно по краю будет 
сформировано 78 бригад ско-
рой помощи, почти все - в сель-
ской местности. Приоритетное 
развитие получит амбулаторно-
поликлиническая помощь. Для 
сельского населения станет бо-
лее доступна специализирован-
ная консультативная помощь: 
откроются 12 межрайонных кар-
диологических и 6 пульмоноло-
гических кабинетов.

В городах опорными станут 
медицинские кластеры, кото-
рые позволят избежать дубли-
рования, упорядочить рабо-
ту крупных лечебных учрежде-
ний, значительно сэкономить 
средства.

Теперь о том, как будут рас-
пределяться средства по райо-
нам. Финансирование зависит 
от того, сколько та или иная ад-
министрация выделила на меди-
цину из своего бюджета. Сред-
ства планируется распределять 
по трем основным направлени-
ям. Большая часть пойдет на 
материально-техническое обе-
спечение: свыше 100 больниц 
края капитально отремонтиру-
ют, в остальных проведут теку-
щий ремонт, 17 - построят (из 
них 15 - в сельской местности). 
Их «начинкой» станет самое со-
временное оборудование. 

Второй блок финансирова-
ния предназначен для внедре-
ния медико-экономических 
стандартов лечения - МЭС. Они 
нужны, чтобы каждый гражда-
нин, где бы он ни проживал, 
имел в одинаковой мере твер-
дые государственные гарантии 
оказания медицинской помощи. 
В стандарт входят повышение 
оплаты труда в отрасли, пере-
подготовка и повышение квали-
фикации специалистов. Зарпла-
та врачей при этом значительно 
возрастет. 

Третье направление - внедре-
ние современных информацион-
ных систем. Насыщение новой 
компьютерной техникой позво-
лит сделать близкой и реальной 
связь как между учреждениями 
здравоохранения, так и с веду-
щими научными центрами стра-
ны. Уже не диковинками станут 
видео-консультации больных, 
транслируемые из крупнейших 
клиник, электронная медицин-
ская карта, запись к врачу по 
Интернету. Поэтапно вводится 
в действие единый федеральный 
реестр медицинских услуг, кото-
рый уравняет в правах пациен-
тов, к примеру, Москвы и дале-
кого сибирского села.

Разделение медучреждений 
в свое время на разные уров-
ни подчинения создало мно-
го проблем. Сейчас крайздрав-
управление не может повлиять 
на районную больницу: она на-
ходится в подчинении главы 
администрации. Где район по-
крепче и позволяют финансы 
- там лучше медобслуживание, 
больше зарабатывают врачи. И 
наоборот. Так быть не должно: 
люди изначально должны нахо-
диться в равных условиях. Поэ-
тому мы возрождаем системный 
подход в управлении, с единым 
центром координации: верти-
каль власти придаст большую 
функциональную гибкость всей 
системе. К концу 2012 года все 
муниципальные больницы ста-
нут краевыми. Таким образом, 
все будут работать по единым 
правилам.

Меня спрашивают, будет ли 
программа модернизации про-
ходить апробацию, чтобы избе-
жать ошибок в процессе её ре-
ализации? Нужно понять, что 
мы начинаем не с чистого ли-

ста. Например, уже работают 
в этом направлении врачебно-
диспетчерские бригады, создан-
ные на базах краевой клиниче-
ской больницы, диагностиче-
ского и онкологического цен-
тров. Они взяли на себя роль 
первопроходцев. Здесь уже об-
катали новшества, благодаря 
чему обнажились сильные и 
слабые стороны процесса. Ана-
лиз позволит не допустить оши-
бок в будущем. 

Если удастся в той или иной 
мере осуществить модерниза-
цию здравоохранения, продол-
жительность жизни в Алтай-
ском крае увеличится до 70 лет 
- а это один из основных пока-
зателей общественного здоро-
вья. В настоящее время по мно-
гим заболеваниям, несмотря на 
их рост, смертность снижает-
ся. Это относится, в частности, 
к онкологии. Да, число пациен-
тов в начальной стадии болезни 
за последние годы выросло в де-
сятки раз, но зато все они после 
лечения стали практически здо-
ровыми.

Программа призвана обеспе-
чить стабилизацию, а в последу-
ющем - снижение летальности 
от самых распространенных 
болезней, несчастных случаев, 
травм, отравлений, а также мла-
денческой, перинатальной и ма-
теринской смертности.

Одно из главных условий ре-
ализации сложнейшей реформы 
заключается в том, чтобы наши 
люди наконец поняли, что здо-
ровье - в их собственных руках. 
Ведь множество заболеваний 
обусловлено образом жизни: 
питанием, вредными привычка-
ми, отношением к физкультуре 
и спорту. Доказано: здоровье в 
своей основе зависит от самого 
человека, от желания постоян-
но улучшать качество собствен-
ной жизни, а органы власти при-
званы создавать условия для ре-
ализации гражданином консти-
туционного права на здоровье. 

Если государство будет це-
ленаправленно вкладывать ре-
сурсы в новый проект модерни-
зации здравоохранения, а мы в 
регионе эффективно их исполь-
зовать, уверен, результат не за-
медлит сказаться уже в этом 
году. 

Подготовила Татьяна СЕМИНА.

Александр ЛАЗАРЕВ:

«В медицине нужны 
серьёзные перемены»

Партия «Единая Россия» стала инициатором разработки и 
принятия Программы модернизации здравоохранения на 2011-

2012 годы. Российское здравоохранение дополнительно получит 
из Федерального фонда обязательного медицинского страхования 

460 млрд. руб., из них 6,4 млрд. руб. предназначено Алтайскому 
краю. 

Виктор ХМЕЛЁВ
АПК СЕЛЬХОЗТЕХНИКА

ACROS – эффективность, 
надежность, качество

Потребителю нужно, 
чтобы техника была 

экономически эффективной. 
Ему важны показатели 

производительности, 
экономичности и надежности. 
Владелец должен быть уверен, 

что в уборочную страду 
драгоценные часы не будут 

тратиться на ремонт.

Чтобы соответствовать это-
му, производители сельскохо-
зяйственной техники должны 
постоянно контролировать 
качество выпускаемой про-
дукции, модернизировать про-
изводство и прислушиваться к 
мнению потребителей. Собрав 
все эти составляющие воеди-
но, «Ростсельмаш» выпустил 
серию ACROS,  идеально отве-
чающую современным требо-
ваниям рынка. Их преимуще-
ства отмечают и независимые 
эксперты, присутствующие во 
время лабораторно-полевых 
испытаний новых моделей се-
рии, и руководители хозяйств, 
подчеркивающие их эконо-
мическую эффективность, и 
простые труженики, высоко 
оценившие комфорт, простоту 
настроек и обслуживания.

- ACROS – отличный ком-
байн, - рассказывает фермер 
Алексей Миронов. - Конечно, 
покупка машины такого клас-
са – серьезный шаг для нашего 
хозяйства, поэтому выбира-
ли из существующих моделей 
тщательно. Во-первых, в мо-
дельном ряду ACROS несколь-
ко машин. Можно выбрать ту, 
которая лучше всего подойдет 
в плане сочетания производи-
тельности, экономичности и 
других параметров. Ведь есть 
машины мощные, но из-за сво-
ей конструкции не способные 
выдать нужного результата. 
ACROS же отличает высокая 
эффективность. Во-вторых, 
имя производителя  говорит 
само за себя. «Ростсельмаш» - 
это как знак качества.

Такое доверие со стороны 
потребителей обусловлено ак-
тивной политикой компании 
в области повышения каче-
ства выпускаемой продукции. 
«Ростсельмаш» отличается 
постоянным поиском и вне-
дрением в производство но-
вых технологий, призванных 
сделать технику еще надеж-
нее, еще эффективнее, еще 
удобнее. В частности, одним 
из самых глобальных проектов 
стало создание на территории 
предприятия крупнейшего в 
России комплекса оборудова-
ния для лазерного раскроя ме-

лучшее сочетание высокой про-
пускной способности и низких 
энергозатрат. Кроме того, ее от-
личают минимальные риски по-
вреждения зерна и бережное об-
ращение с соломой. 

Зерновой бункер объемом 
9 000 л повышает эффективность 
работы: сокращается число оста-
новок для выгрузки зерна, по-
вышается показатель оборачи-
ваемости транспортных средств, 
особенно при групповом исполь-
зовании комбайнов. Высокая 
скорость выгрузки (до 90 л/сек) 
снижает затраты времени на нее 
- требуется не более 2-х минут. 
Гидропульсаторы на дне бункера 
дают возможность выгрузки зер-
на влажностью до 35%. 

Двигатели, примененные в 
серии ACROS, также имеют ряд 
преимуществ. При почти одина-
ковой средней сезонной нара-
ботке ACROS 530 (с двигателем 
«ЯМЗ» мощностью 255 л.с.)  по-
требляет топлива на 2 380 л мень-
ше, чем «Палессе GS12» (мощ-
ность двигателя 330 л.с.). Таким 
образом экономия составляет 
около 60 тысяч рублей. А за 2 га-
рантийных года – свыше 120 000 
рублей.  

На других комбайнах се-
рии ACROS устанавливаются 
двигатели Cummins. Являясь 
двигателями-миллионниками, 
они доказали свою надежность 
и эффективность.

Реалии сегодняшнего рынка 
сельскохозяйственной техники 
таковы, что потребители хотят 
лично убедиться в качестве и ха-
рактеристиках техники. Именно 
поэтому «Ростсельмаш» при-
нял участие в сравнительных 
лабораторно-полевых испыта-
ниях, которые были проведены в 
конце сентября 2010 года Алтай-
ской машинно-испытательной 
станцией (МИС) в Поспелихин-
ском районе. Место проведения 
было выбрано не случайно. Во-
первых, Алтайский край являет-
ся одним из самых сложных в пла-
не условий работы комбайнов. 
Именно здесь машины и должны 
были показать, на что они спо-
собны. Во-вторых, Алтайская 
МИС является авторитетным 
независимым экспертом.

Для участия в испытаниях 
представили новый ACROS 
580. Главным его отличием от 
односерийников стало то, что 
комбайн получил двигатель 
Сummins мощностью в 300 л.с. 
Особенность такого двигателя 
- в механическом управлении и 
расширенной «полке» крутящего 
момента (1000-1600 об/мин). По 
удельному расходу он экономич-
нее «ЯМЗ» на 15%. 

ником - сильно влияет на цену. 
В отличие от «Палессе GS12», 
ACROS 580 намного бережней 
относится к зерну. Доля дро-
бленого зерна составляет всего 
1,2%, что на 25% ниже, чем у 
белорусского аналога.

Еще одним важным показа-
телем является то, что расход 
топлива ACROS 580 на 36,6 % 
меньше, чем GS12. Таким обра-
зом комбайн экономит на каж-
дой тонне урожая почти литр 
солярки, то есть по сегодняш-
ним ценам почти 30 рублей. 
Учитывая сезонные намоло-
ты всего хозяйства, итоговая 
сумма экономии получается 
существенной. В показателе 
экономности расхода топлива и 
раскрываются лучшие характе-
ристики применяемых в техни-
ке «Ростсельмаш» двигателей 
Cummins. Это реальные цифры. 
Это действительность. 

Помимо лабораторно-
полевых испытаний ACROS 
580 выдержал и главный эк-
замен – уборочную страду. 
Первые машины из опытно-
промышленной партии уже от-
работали на полях России. 

- У нас работали два ACROS 
580 на уборке пшеницы и гре-
чихи, - рассказывает начальник 
сельхозотдела агрохолдинга 
«Киприно» Владимир Чики-
нев, как на прямом комбай-
нировании, так и раздельном. 
Показали хорошую произво-
дительность: при урожайности 
18-20 ц/га ежедневно намолачи-
вали до 1000 ц. С уверенностью 
можем сказать, что комбайн 
ACROS 580 - достойная тех-
ника: мощная, производитель-
ная и эффективная. А самое 
главное, что «Ростсельмаш» не 
лукавит с техническими данны-
ми комбайнов, как это делают 
иные производители.

На других полях ACROS 
580 был задействован на об-
молоте зерновых прямым и 
раздельным способом комбай-
нирования. Как рассказывают 
специалисты, машина показала 
хорошие результаты. На убор-
ке подсолнечника ACROS 580 
также отработал без нареканий. 
Комбайн обеспечил произво-
дительность до 21 т в час при 
потерях в 1,5%, что позволяет 
сократить сроки уборочных 
работ. Специалисты отметили 
и надежность комбайна: за пе-
риод работы не было зафикси-
ровано ни одного отказа. 

Официальный дилер: 
ООО «Агримакс».
Тел. (3852)  27-11-17.

Реклама

Почему именно ACROS 580 
выбрали для участия в испытани-
ях? Потому что его технические 
параметры идентичны с «Палессе 
GS12», но по некоторым из них, 
заявленных в технических усло-
виях машины, оппонент ACROS 
580 указывал на свои преимуще-
ства.   

Испытания  провели на под-
боре и обмолоте валков яровой 
пшеницы. Для объективности 
комбайны работали в течение 
двух дней и в одинаковых усло-
виях.

Условия испытания 
Культура, сорт яровая 

пшеница 
«Омская-28»

Урожайность, ц/га 14

Масса 1000 зерен, г 36,4

Отношение мас-
сы зерна
к массе соломы

1:0,88

Влажность зерна, % 12,3

Влажность соломы, % 13,1

В течение всего периода Ал-
тайской МИС сделаны десятки 
лабораторных замеров произво-
дительности машин. При норми-
руемом уровне потерь зерна за 
молотилкой в 1,5% номинальная 
производительность ACROS 580 
на 18,9% превысила показатель 
конкурента. Производительность 
ACROS 580 за 1 час основного 
времени (без учета времени на 
выгрузку зерна) и технологиче-
ского времени (с учетом времени 
на выгрузку) также выше. 

В протоколе Алтайской МИС 
отмечается, что высокая произво-
дительность комбайна «Ростсель-
маш» достигнута в том числе «за 
счет меньшего времени выгрузки 
(большей производительности 
выгрузного устройства) и больше-
го объема зернового бункера».

ACROS 
580

GS 
12

Преиму-
щества 
ACROS 
580

Номинальная 
производитель-
ность (при поте-
рях 1,5%), в т/ч

22 18,5 +18,9%

Экономия:
Удельный рас-
ход топлива, кг/т

1,91 2,61 36,6%

Дробление 
зерна, %

1,2 1,5 25%

Дробление зерна – очень важ-
ный показатель работы любого 
комбайна. Cпособность убирать 
с минимальным риском повреж-
дения зерна особенно ценится 
в производстве кукурузы и под-
солнечника. С первой культурой 
это сказывается на сроках ее 
хранения (дробленая кукуруза 
быстро загнивает), а с подсолнеч-

талла и роботизированной линии 
сварки. 

Очередным этапом модерни-
зации производства стал переход 
всех подразделений «Ростсель-
маш» на новую технологию окра-
ски с применением двухкомпо-
нентных лакокрасочных материа-
лов. Это позволяет обеспечивать 
толщину покрытия окрашивае-
мых поверхностей около 100 мкм, 
что соответствует современному 
мировому стандарту.

«Ростсельмаш» уделяет по-
вышенное внимание не только 
качеству и эффективности вы-
пускаемой продукции, но и соз-
данию благоприятных условий 
труда механизаторов. Здесь ак-
тивно используется технология 
«обратной связи». Никто не зна-
ет лучше самих работников, что 
им необходимо. Поэтому техника 
разрабатывается с учетом поже-
ланий тех, кто трудится на ней изо 
дня в день.

- Даже страшно сначала было 
садиться за штурвал ACROS, уж 
очень машина серьезная, - при-
знается механизатор Сергей 
Дудников. -  Мы раньше таких и 
не видели. Однако быстро научи-
лись с ней обращаться, работать 
намного легче стало. Говорят,  
что летом в жару работать труд-
нее всего. А тут даже кабину по-
кидать не хочется: кондиционер, 
холодильник, музыка – что еще 
надо для комфортной работы? 
Лично мне ACROS очень понра-
вился.

Такие отзывы поступают изо 
всех регионов, где на полях мож-
но увидеть комбайны ACROS. 
География действительно ши-
рокая, потому что эти машины 
неприхотливы и не раз уже до-
казывали свою эффективность в 
самых сложных условиях. Во мно-
гом высокая популярность серии 
ACROS среди потребителей из 
регионов с сильно отличающими-
ся агроклиматическими условия-
ми обусловлена вариативностью 
моделей, позволяющей выбрать 
наиболее подходящий комбайн. 
На сегодняшний день серия на-
считывает три модели: ACROS 
530, ACROS 560 и ACROS 580. 
Проходит испытания и новая мо-
дификация  - ACROS 590 Plus. 

Если учесть широкий список 
опционального оборудования, 
доступный для комбайнов серии, 
то можно смело утверждать: не-
многие из производителей сель-
скохозяйственной техники такого 
класса могут похвастаться таким 
предложением для потребителя. 

ACROS ценят за многие до-
стоинства. К примеру, классиче-
ская однобарабанная молотилка 
объективно представляет собой 

ВСЯ ПРОДУКЦИЯ СЕРТИФИЦИРОВАНА

Коллектив ФГУ «Управление 
«Алтаймелиоводхоз» выража-
ет глубокое соболезнование род-
ным и близким по поводу смер-
ти старейшего работника ме-
лиорации и ветерана Великой 
Отечественной войны

КОНЫЧЕВА
Владимира Ивановича.

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственного 
назначения» ставим в известность 
дольщиков земли КХПЗ «Восток» 
Рубцовского района в том, что мы, 
дольщики Белоусова Т.В., Белоусов 
В.И., Белоусова Н.В. (3), Вальтер 
В.В., Вальтер Е.М. (2), Данилкин 
А.П., Данилкина З.Г., Данилкин 
В.П., Данилкина Л.Н., Ерышев 
Д.В., Ерышева Н.В., Ерышева Е.И., 
Ерышев Ю.В., Ерышев И.В., Ерышева 
Е.Ю., Ерышев Ф.В., Ерышева Ю.В., 
Жижилева О.Н., Жижелев А.В., 
Загурский А.А., Золочевская Е.Г., 
Золочевский Виктор И., Золочевская 
Т.Г., Золочевская Н.В., Золочевский 
Ю.И., Золочевский Валерий И., 
Захаров Ю.И., Захарова Л.А., 
Калашников В.В., Калашникова 
Н.А., Недозрелов В.П. (2), Пензин 
В.А., Пензин А.А., Плотников А.Н., 
Руш С.В., Ризванова О.В., Ризванов 
Х.З., Ставицкая Л.В., Ставицкий В.В. 
(2), Саренко М.А., Саренко Л.В., 
Саренков С.С., Саренкова В.Г. (2), 
Стрюкова Е.В., Солдатенко В.В., 
Саренко Н.А., Саренко Н.В., Хохлов 
В.В., Хохлова В.А. (3), Хохлова 
В.И. (4), Шмидт Я.А., Шмидт Н.В., 
Щербинин Г.А., Щербинина Н.Г., 
Эльместе Т.А., Эльместе А.Я., же-
лаем выделить земельные участ-
ки в счет своих земельных долей в 
праве общедолевой собственности 
на земли сельскохозяйственного на-
значения: пашня на полях № 3 тре-
тьего с/о, № 4 четвертого с/о, юго-
восточная часть поля № 1 и северная 
часть поля № 2 четвертого с/о бр. 2; 
рабочие участки № 49-51, 53-60 об-
щей площадью 767,3 га 21054,4 б/га. 
Пастбища севернее поля № 5 тре-
тьего с/о бр. 2 до р. Устьянка и за-
паднее поля № 4 четвертого с/о бр. 
2 площадью 139,3 га 792,13 б/га, для 
сдачи в аренду ООО «Вишневское». 
Обоснованные возражения опубли-
ковать в газете «Алтайская правда». 
Компенсация не предусмотрена.

Изменение
к извещению, опубликованному в 

газете «Алтайская правда», № 136 
от 1.05.2010 г., данному дольщиком 
КХЗП «Восток» Рубцовского рай-
она Паначевской Е.В.

Читать: «21 пай, пашни 254,73 
га (6598,914 б/га), кормовых 47,67 
га (247,884 б/га)», далее по тексту. 
Компенсация не предусмотрена. 
Обоснованные возражения направ-
лять по адресу: Рубцовский район, с. 
Вишневка, ул. Советская, 69.

Изменение
к извещению, опубликован-

ному в газете «Алтайская прав-
да», № 201 от 7.07.2009 г., дан-
ному дольщиками ОАО «Совхоз 
Рубцовский» Рубцовского рай-
она Селюковой В.А.

Исключить фамилию Гарион А.А. 
Добавить фамилию Кроневальд 
А.В. Компенсация не предусмо-
трена. Обоснованные возра-
жения направлять по адресу: 
Рубцовский район, п. Пушкино, 
ул. Новая, 4-1.

Извещение
Мы, собственники земельных до-

лей СПК «Колхоз «Путь Ленина» 
Тюменцевского района Алтайского 
края Айрих А.А., Айрих Д.Д., Айрих 
О.М., Айрих А.С., Гуляев А.М. (2 
доли), Калугин А.Д., Калугина С.А., 
на основании закона РФ «Об обо-
роте земель сельскохозяйственно-
го назначения» извещаем о выде-
лении земельного участка в счет зе-
мельных долей в праве общедоле-
вой собственности на землю, рас-
положенную примерно в 6 км по на-
правлению на север от ориенти-
ра: Алтайский край, Тюменцевский 
район, с. Вылково, расположенного 
за пределами участка, общей пло-
щадью 1367000 кв. м, кадастро-
вый номер 22:52:0:0024, с целью пе-
редачи в аренду ООО «Реванш» 
Тюменцевского района, для раз-
вития сельскохозяйственного про-
изводства. Компенсация не преду-
смотрена.

Извещение
На основании закона РФ «Об 

обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» ставим 
в известность дольщиков АО 
«Точильного» Смоленского 
района Алтайского края в том, 
что мы, собственники земель-
ных долей Ануфриев Н.П. (1/3 д.), 
Ануфриев В.П. (1/3 д.), Лейман 
Н.П. (1/3 д.), Проскуряков А.М. (2 
д.), Эннс Г.И. (1 д.), Эннс В.С. (1 д.), 
Злобина Е.С. (3 д.), Булгаков В.В. 
(1 д.), Исаев А.Т. (1 д.), Журавлев 
П.П. (1 д.), желаем выделить зе-
мельные участки в счет земель-
ных долей в количестве 4642 б/
га, на полях № 3 и № 4, севообо-
рота № 3, Восточного отделения, в 
1,2 км, для сельскохозяйственного 
производства и передачи в арен-
ду ИП Злобиной Е.С. Возражения 
направлять в администрацию 
Точилинского сельсовета.

Извещение
Мы, собственники земель-

ных долей СПК «Колхоз «Путь 
Ленина» Тюменцевского райо-
на Алтайского края Гигель А.И., 
Карюкин В.В., Карюкин В.Е., Карюкин 
В.А., Корбашов А.И., Корбашов О.А., 
Корбашова А.Ф., Карюкина М.Г., 
Васильев П.А., Васильева В.Г., 
Вершинин П.Н., Ассорова А.И., 
Панкова И.А., Панов В.Н., Смышляев 
В.В., Смышляев В.И., Терехин 
В.И., Шелепов В.А., Шелепов А.И., 
Шелепов С.А., Шелепова Н.М., 
Кубасова Н.Я. (2 доли), на основании 
закона РФ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения», 
извещаем о выделении земельно-
го участка в счет земельных долей 
в праве общедолевой собственно-
сти на землю, расположенную при-
мерно в 5,2 км по направлению на 
северо-запад от с. Вылково от ори-
ентира с. Вылково Тюменцевского 
района Алтайского края, располо-
женного за пределами участка, об-
щей площадью 3737000 кв. м, када-
стровый номер 22:52:0:0030, с целью 
передачи в аренду ООО «Реванш» 
Тюменцевского района для разви-
тия сельскохозяйственного произ-
водства. Компенсация не преду-
смотрена.

Извещение
Мы, собственники земель-

ных долей СПК «Колхоз «Путь 
Ленина» Тюменцевского райо-
на Алтайского края Бойко М.К., 
Гартман В.И., Гартман И.И., Гартман 
О.Н., Глазунов А.И., Глазунова А.И., 
Криковцова В.П., Лазарев В.П., 
Лазарев П.В. (2 доли), Лазарева 
Г.А., Лидер Н.Я. (1/3 доли), Бахарева 
А.А. (1/3 доли), Хамов В.А. (1/3 доли), 
Лямзин А.И., Макаров А.М., Макаров 
Ю.М., Макарова А.А., Макарова М.Н., 
Нейфельд В.Д., Нейфельд Е.Л., 
Сизиков А.И., Копаницина Ю.Л., 
Федосеенко М.К., на основании зако-
на РФ «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» извеща-
ем о выделении земельного участка 
в счет земельных долей в праве об-
щедолевой собственности на землю, 
расположенную примерно в 8 км по 
направлению на север от ориенти-
ра с. Вылково Тюменцевского рай-
она Алтайского края, расположен-
ного за пределами участка, общей 
площадью 3738000 кв. м, кадастро-
вый номер 22:52:0:0027, с целью пе-
редачи в аренду ООО «Реванш» 
Тюменцевского района, для раз-
вития сельскохозяйственного про-
изводства. Компенсация не преду-
смотрена.

Извещение
Мы, собственники земель-

ных долей СПК «Колхоз «Путь 
Ленина» Тюменцевского рай-
она Алтайского края Виганд 
А.Д., Виганд С.А., Деринг М.И., 
Калиновская О.А., Калиновский 
Е.В., Липатов В.П., Липатов А.П., 
Липатова М.И., Липатова Н.П. (4 
доли), Липатова Р.А., Лозгачев А.Г., 
Сухарькова В.Г., Лозгачев М.Г., 
Лозгачева Е.А., Мыльников А.Н., 
Мыльникова З.И., Саларева Г.В., 
Савченко С.А., Шемпелева А.С., 
на основании закона РФ «Об обо-
роте земель сельскохозяйственно-
го назначения», извещаем о выде-
лении земельного участка в счет зе-
мельных долей в праве общедоле-
вой собственности на землю, рас-
положенную примерно в 8 км по 
направлению на север от ориенти-
ра: с. Вылково Тюменцевского рай-
она Алтайского края, расположен-
ного за пределами участка, общей 
площадью 3838000 кв. м, кадастро-
вый номер 22:52:0:0029, с целью 
передачи в аренду ООО «Реванш» 
Тюменцевского района, для раз-
вития сельскохозяйственного про-
изводства. Компенсация не пред-
усмотрена.

Изменение
к извещению, опубликованному 

в газете «Алтайская правда», № 
251 от 15.08.2009 г., данному доль-
щиками земельных долей АОЗТ 
«Никольское» Рубцовского рай-
она.

Исключить из списка дольщи-
ков: Артеменко А.Н., Бойко В.И. 
Добавить в список дольщиков: 
Шишкину З.М., Шишкина Ф.А.

Уточнение
к извещению, опубликованному 

в газете «Алтайская правда», № 
34-35 от 10 февраля 2011 г., дан-
ному дольщиками бывшего кол-
хоза «Калинина» Ребрихинского 
района Киселевым В.И., Киселевой 
Т.Ф. и др.

Заменить слова: «Сушков А.В.» 
на слова: «Шмидт В.А.».

Извещение
На основании закона РФ «Об 

обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» ставим в 
известность дольщиков бывше-
го хозяйства ОАО «Красная звез-
да» Шелаболихинского района 
Алтайского края в том, что мы, 
дольщики Размахов Ю.Н., Рыжова 
В.В., Рыжов В.Г., Самышин С.М., 
Шушкова А.М., Харитонова Г.П., 
Зюзина А.Н., Павлинов А.И., Гейман 
Р.И., желаем выделить свои земель-
ные участки в счет земельных до-
лей из земель сельскохозяйствен-
ного назначения: рабочий уча-
сток № 97 общей площадью 103 га 
пашни. Компенсация оставшимся 
дольщикам не предусматривается. 
Возражения направлять по адресу: 
с. Кучук, ул. Новая, 29/1.

Извещение
На основании закона РФ «Об 

обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» ставим в 
известность дольщиков бывше-
го хозяйства ОАО «Красная звез-
да» Шелаболихинского района 
Алтайского края в том, что мы, 
дольщики Пругов А.В., Пругова 
О.А., Щукина Г.С., Козлова В.Ф., 
Пушкарева Л.А., Дряхлова Г.И., 
Снигирева С.А., Васильев В.А., 
желаем выделить свои земель-
ные участки в счет земельных до-
лей из земель сельскохозяйствен-
ного назначения: рабочий участок 
№ 137 общей площадью 100 га 
пашни. Компенсация оставшимся 
дольщикам не предусматривается. 
Возражения направлять по адресу: 
с. Кучук, ул. Новая, 29/1.

Извещение
На основании закона РФ «Об 

обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» ставим в 
известность дольщиков бывше-
го хозяйства ОАО «Красная звез-
да» Шелаболихинского района 
Алтайского края в том, что мы, 
дольщики Симкова В.М., Кутькова 
А.А., Кутьков Г.Н., Приказчиков 
В.И., Гейман А.П., Грачев Н.В., 
Приказчикова Н.М., Достовалов 
Н.Л., Каштанов Г.И., желаем вы-
делить свои земельные участки в 
счет земельных долей из земель 
сельскохозяйственного назначения: 
рабочий участок № 99 общей пло-
щадью 107 га пашни. Компенсация 
оставшимся дольщикам не пред-
усматривается. Возражения на-
правлять по адресу: с. Кучук, ул. 
Новая, 29/1.

Извещение
Мы, участники долевой соб-

ственности на земельный участок 
в границах земельного округа ад-
министрации Сидоровского с/со-
вета Романовского района с ка-
дастровым номером 22:38:0:0002 
Житко М.М., Софелканич В.М., 
Штеркель И.Г., Иванченко Е.А., 
Федоров А.П., Позднякова А.П., 
Гудименко А.А., сообщаем о наме-
рении выделить земельный уча-
сток в счет земельных долей раз-
мером 3056 б/га в рабочем участ-
ке № 2. Земли выделяются для пе-
редачи в аренду. Компенсация не 
предусмотрена.

Извещение
На основании закона РФ «Об 

обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» ста-
вим в известность участников 
коллективно-долевой собственно-
сти СПК «Родина» Павловского 
района Алтайского края в том, 
что мы, Речкунов Ю.И., Речкунов 
С.И., желаем выделить в счет зе-
мельных долей земельный уча-
сток в границах Чернопятовского 
сельсовета площадью 31,5 га 
в 1,2 км от с. Чернопятово по 
направлению на юго-восток. 
Возражения по местоположению 
земельного участка высылать на 
имя Речкунова С.И. по адресу: 
Алтайский край, Павловский рай-
он, с. Чернопятово, ул. Раевского, 
23-а, кв. 2.

Извещение
На основании закона РФ «Об 

обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» ставим в 
известность дольщиков земель 
СПК «Краснодарский» Усть-
Пристанского района о том, что 
мы, Шалыгина К.Н., Шалыгина А.И., 
Шалыгин В.М., Гофман А.В., Гудков 
А.А., Чудова О.Д., Чудов С.Н., выде-
ляем земельный участок в счет сво-
их земельных долей общей площа-
дью 104,3 га сельхозугодий, из них: 
пашни 51 га на поле № 1 севообо-
рот 7, 10,9 га на поле № 2 севоо-
борот 6, 14,4 га на поле № 4 сево-
оборот 6, сенокосов 0,7 га, приле-
гающих к полю № 4 севооборота 1, 
пастбищ 27,3 га на правом берегу 
р. Озёрной, для передачи в арен-
ду. Компенсация остальным участ-
никам общедолевой собственности 
не предусмотрена.

Извещение
На основании закона РФ № 

101 от 24.07.2002 г. «Об оборо-
те земель сельскохозяйствен-
ного назначения» мы, участни-
ки общедолевой собственности 
на землю АОЗТ «Каяушенское» 
Родинского района Алтайского 
края Куц А.В. (388 б/га), Кузьмина 
В.И. (388 б/га), Никоненко В.Г. 
(388 б/га), Никоненко В.В. (388 
б/га), Никоненко Р.В. (388 б/
га), Никоненко П.В. (388 б/га), 
Никоненко С.В. (388 б/га), Черная 
Э.И. (388 б/га), Черная Д.Г. (388 
б/га), Казакеева Т.Н. (388 б/га), 
Коробейников А.М. (388 б/га), 
Акулова Н.В. (388 б/га), Шарая 
К.И. (388 б/га), Полулях А.Л. (388 
б/га), Кошевой А.Ф. (388 б/га), 
Петунина Л.И. (388 б/га), Губин 
Л.К. (388 б/га), Шпигальских Т.А. 
(388 б/га), Ванда З.И. (388 б/га), 
Крюков А.А. (194 б/га), Грейбен 
В.В. (388 б/га), Грейбен А.Е. (388 
б/га), Грейбен Ю.А. (388 б/га), 
Грейбен Н.И. (1164 б/га), доводим 
до сведения остальных участни-
ков общедолевой собственности 
о выделении земельного участ-
ка в счет своих земельных до-
лей, из земельного участка с ка-
дастровым номером 22:37:0:48 
общей площадью 408 га, в том 
числе: 344,25 га пашни в рабо-
чих  участках № 65, 72, 73, 74, 
75 и 63,75 га пастбищ, располо-
женного на расстоянии 3500 м на 
юго-запад от с. Каяушка, в гра-
ницах муниципального образо-
вания Каяушенский сельсовет 
Родинского района Алтайского 
края. Компенсация остальным 
собственникам не предусматри-
вается. Обоснованные возраже-
ния направлять по адресу: 659786, 
Алтайский край, Родинский район, 
с. Степное, ул. Крупская, 8.

Извещение
Мы, собственники земельных 

долей в праве общедолевой соб-
ственности на земельный участок 
в СПК колхозе «Камышенский» 
Завьяловского района Клименко 
Ф.И., Клименко С.В., отзываем 
свои возражения, опубликован-
ные в газете «Алтайская прав-
да»», № 31 от 5 февраля 2011 
года.

ЗАО "Сибирский Антрацит" 

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 
на постоянной основе

(по удобному для вас графику работы):

– Машинистов экскаватора 
(электрического) ЭКГ-5А, ЭКГ-10

– Водителей 
автомобилей «БелАЗ» 
(с опытом работы)

Мы находимся: 
Новосибирская область, 
Искитимский район,
ст. Евсино.
Трудоустройство в соответствии с ТК РФ, 
иногородним предоставляется жилье.

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственного 
назначения» ставлю в известность 
дольщиков земельного участка, ка-
дастровый номер 22:56:080002:1104 
Хабарского района о том, что я, 
дольщица Богатырева В.Д., желаю 
выделить в счет земельной доли зе-
мельный участок 15,2 га пашни на 
бывших землях СПК «Ударный» на 
поле II-4 кук/севооборота в 4,5 км на 
восток от с. Зятькова Речка, для пе-
редачи в аренду в ООО «К/х «Волна». 
Компенсация не предусмотрена.

Изменение
к изменению, опубликованному в 

газете «Алтайская правда», № 197 
от 30.06.2010 г., данному дольщика-
ми ОАО «им. Гастелло» Хабарского 
района.

Заменить фамилию Кузинкин С.П. 
на фамилию Кузинкина В.Ф.

Изменение
к извещению, опубликованному в 

газете «Алтайская правда», № 196 
от 29 июня 2010 г., данному дольщи-
ками ТОО «Солтонское» Комовой 
Е.М. и др.

Оставить в списке дольщиков 
одного Сотова Н.В. Общую площадь 
считать 64,8 га.

Справки по телефону: 8(383-43) 3-89-43
e-mail: Osamsonova@sibanthracite.com

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельскохозяйствен-
ного назначения» от 24.07.2002г. 
№  101-ФЗ мы, собственники зе-
мельных долей бывшего колхоза 
«имени Чапаева» Тюменцевского 
района, граждане РФ Зайцев А.И. 
(730 б/га), Соколова Н.И. (730 б/
га), Кондратьева Н.И., Крапивина 
Т.М., Сарычев А.В., Сарычев О.А., 
Палецкий А.Н., Палецкая Н.П., 
Усачева Н.Х. (584 б/га), извещаем 
оставшихся собственников долей о 
выделении земельного участка на 
землях сельскохозяйственного на-
значения для сельскохозяйственно-
го производства общей продуктив-
ной площадью 4234 б/га, примерно 
в 4800 м  на юго-восток от админи-
страции с. Грязново для передачи 
в аренду. Компенсация оставшим-
ся собственникам долей не преду-
смотрена. Ознакомиться со схемой 
расположения земельного участка, 
а также представить обоснованные 
возражения можно Зайцеву С.И. 
по адресу: Тюменцевский район, с. 
Грязново, ул. Садовая, д.4.  

Актуально
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КУЛУНДА  -  Н.И.Гуртенко  -  (8-385-66) 22-4-63; 
БИЙСК - Т. Ю. Чуй - (8-385-4) 41-40-96;

Если вы не успели подписаться, спрашивайте в киосках “Роспечати”,
в киосках "Лига Пресс" или в отделениях почтовой связи.

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ «АЛТАЙСКОЙ ПРАВДЫ»: 

В следующем номере "АП"

КАМЕНЬ-НА-ОБИ  -  Н.Н. Исаева - (8-385-84) 22-2-65;
КЫТМАНОВО  - О.А.Родионова - (8-385-90) 22-4-27;
ПОСПЕЛИХА  -  Ю.С.Савельев  -  (8-385-56) 22-2-92; 
СЛАВГОРОД  - М.Д.Алексенко - (8-385-68) 5-28-45. 

Куда пойти, 
что посмотреть 
в выходные

"Тарифный вопрос" 
по-прежнему 
популярен

Главный редактор А. Ф. КОЗЛОВ.
Редакционная коллегия: 
А.С. АСТАПОВ, 
А.С. ГЕРАСИМОВ (зам. главного редактора), 
Е.Н. ЖУКОВА (ответственный секретарь),
В. А. СИНОЛИЦ (первый зам. главного редактора).

ВСЯ ПРОДУКЦИЯ СЕРТИФИЦИРОВАНА

Услуги трактора: расчистка 
площадей, дворов, вывоз 

снега, мусора и т. д.
Тел. 8-913-246-7957.

• Утерянный аттестат № Б 5261847, 
выданный МОУ «Лицей № 86» г. 
Барнаула на имя Плешивцевой 
Валерии Анатольевны, СЧИТАТЬ НЕ-
ДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ.

•  Продаю дом в  с .  Россоши 
Смоленского района по ул. Юбилейной, 
40 (66 кв. м, 36 соток, документы в на-
личии, хозпостройки новые, вода в 
доме, 685000 руб.).

Тел.: 8-903-990-0800, 8 (3852) 
63-25-35.

Продам пчелопакеты.
Тел. 8-923-749-0810.

Продаю шпалу б/у.
Тел.: 8-913-028-3677, 

8-923-659-8889.

ООО «Аграрник» 
Краснощековского района 

ПРИГЛАШАЕТ 
НА РАБОТУ АГРОНОМА 

И ВЕТЕРИНАРНОГО ВРАЧА. 
Соцпакет, заработная 

плата по договоренности. 
Жилплощадь предоставляется.

Тел.: 8-905-082-7775, 
8-903-910-8704, 

Kaleidoskop-tk@maeil.ru

Продаю трактор 
«Беларус-1221», 2005 года 

выпуска, хтс, со спаренными 
колесами, цена 850 тыс. руб.
Тел.: 8-905-981-9459, 63-78-91.

Ремонт ТНВД 
МТЗ, «КамАЗ», 

«МАЗ», А-41 и др.
Тел. 8-903-910-0972.

Организатор торгов - Конкурсный управляющий Авкопашвили Павел 
Тамазович (656043, Алтайский край, г. Барнаул, а/я 5262) извещает о 
проведении повторных открытых торгов в форме аукциона по прода-
же имущества СПК «Васильчуковский», находящегося в залоге ОАО 
«Россельхозбанк». 

Лот № 1 – комбайн кормоуборочный КСК-100А-3, начальная цена 
- 1262318,00 рублей, задаток – 126231,80 рублей, шаг аукциона – 
63115,90 рублей. 

Лот №2 – зерноуборочный комбайн «Енисей-1200-1НМ-159», началь-
ная цена – 1594180,95 рублей, задаток – 159418,10 рублей, шаг аук-
циона – 79709,05 рублей. 

Форма подачи предложения о цене: открытая.
Задатки вносятся на специальный счет: Получатель – СПК 

«Васильчуковский», р/сч. 40702810800004612788 в ООО «Сибсоцбанк» 
г. Барнаул.

Заявки принимаются по 28.04.2011 г. до 17-00 часов по адресу: г. 
Барнаул, пр. Социалистический, 63(офис ООО «Региональный Центр 
Оценки и Экспертизы»), почтовый адрес: 656043, г. Барнаул, а/я 
5262.

Требования к заявке на участие в торгах определяются п. 11 ст. 110 
ФЗ №127 «О несостоятельности (банкротстве)».

Торги и заключение договора купли -продажи состоятся 06.05.2011 г. 
в 11-00 часов по адресу, указанному для приема заявок.

Победитель аукциона – лицо, предложившее наиболее высокую 
цену по лоту. 

Дополнительную информацию о характеристиках продавае-
мого имущества и о порядке проведения аукциона можно по-
лучить по адресу: г. Барнаул, пр. Социалистический, 63 (офис 
ООО «Региональный Центр Оценки и Экспертизы»), почтовый 
адрес: 656043, г. Барнаул, а/я 5262., тел. 8-3852-27-13-77, факс 
8-3852-27-17-26, адрес электронной почты: shavolinaa@mail.ru.
Проект договора о задатке: «ОТ (организатор торгов) и ____, заключи-
ли настоящий договор о нижеследующем: 1.____в срок до «___» 2011 
г. вносит на р/с ОТ задаток в сумме ___руб. в счет участия в торгах по 
продаже. 2. ОТ, получивший задаток в сумме __руб., в случае прои-
грыша в торгах _____, в пятидневный срок со дня торгов, возвраща-
ет____уплаченный задаток. 3. В случае выигрыша торгов____сумма 
задатка не засчитывается в счет оплаты по договору купли-продажи, 
а возвращается победителю. 4. В случае уклонения Победителя тор-
гов от подписания протокола либо договора купли-продажи внесенная 
им сумма задатка утрачивается. 5. Реквизиты сторон.

Извещение
На основании закона РФ «Об 

обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» мы, соб-
ственники 4 земельных долей 
из земель сельскохозяйствен-
ного назначения Белоусов А.М., 
Гоменюк В.Н., Гоменюк Л.Л., 
Рогозина З.Н., извещаем осталь-
ных собственников земельных до-
лей, находящихся в землепользо-
вании бывшего совхоза «Слава» 
(Заветильичевский сельсовет 
Алейского района), о выделении 
в земельный участок в счет своих 
земельных долей в праве обще-
долевой собственности на земли 
с/х назначения: 66 га сельхозуго-
дий, в том числе пашни 59 га на р. 
у. 121; 2 га сенокосов находятся 
примерно в 2000 м по направле-
нию на северо-восток и 5 га паст-
бищ в 5800 м по направлению на 
северо-запад от ориентира жилой 
дом. Компенсация не предусмотре-
на. Возражения опубликовать в га-
зете «Алтайская правда».

В соответствии с п.2 ст.5, п.8 ст.6, 
п.12 ст.6.1. закона РФ № 3132-1  от 
26.06.1992 г. «О статусе судей в 
Российской Федерации», п.п.3 п.2 
ст.19  ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 
г. «Об органах судейского сооб-
щества в Российской Федерации», 
квалификационная коллегия су-
дей Алтайского края объявляет 
об открытии следующих вакант-
ных должностей:

- Угловский районный суд – 
председатель суда;

- Заринский городской суд 
– заместитель председателя 
суда;

-  судебный участок № 3 
Железнодорожного района 
г.Барнаула - мировой судья.

Заявления от претендентов на 
указанные должности и докумен-
ты, установленные п.6 ст.5 закона 
РФ «О статусе судей в Российской 
Федерации», принимаются еже-
дневно (в рабочие дни) с 8.00 до 
17.00 ч. по адресу: г.Барнаул, 
пр.Ленина, 25, каб.201.

 Последний день приема за-
явлений и документов 8 апреля 
2011 года до 16.00 ч.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступив-

ших заявлений кандидатов будет 
сообщено дополнительно.

ВНИМАНИЕ, АУКЦИОН!
28 апреля 2011 года в 11.00 по адресу: г. Барнаул, ул. Анатолия, 81,  к. 12, 

Фонд имущества Алтайского  края как организатор торгов проводит откры-
тый аукцион по продаже объекта недвижимого имущества, принадлежащего 
на праве хозяйственного ведения АКГУП «Концерн «Алтайресурсы», находя-
щегося в процессе ликвидации. На торги выставляется здание хозкорпуса 
площадью 993,2 кв.м (14/19 долей), расположенное на земельном участке 
площадью 13 720 кв.м, предоставленном АКГУП «Концерн «Алтайресурсы» 
на праве аренды по адресу: г. Барнаул, ул. Пролетарская, 252. Начальная 
цена – 5 500 000 руб., шаг аукциона – 110 000 руб., задаток – 550 000 руб. 
Задаток должен поступить на счет Фонда имущества не позднее даты окон-
чания приема заявок в соответствии с заключенным договором о задатке. 
Форма платежа – денежные средства.

Покупатель самостоятельно и за собственный счет осуществляет действия 
по переходу права  собственности на объект недвижимого имущества, а так-
же по оформлению документов на земельный участок.

Условия и порядок проведения аукциона:
• для участия в аукционе юридическое лицо представляет выписку из ЕГРЮЛ 

(или её  нотариально засвидетельствованную копию), составленную не ранее 
чем за 30 дней до даты подачи заявки,  копии учредительных документов и 
свидетельства о государственной регистрации,  протокол о назначении ис-
полнительного органа, письменное решение уполномоченного органа, разре-
шающее приобретение имущества, доверенность на лицо, уполномоченное 
действовать от имени заявителя; физическое лицо - копию паспорта,  дове-
ренность на лицо, уполномоченное действовать от имени заявителя;

• победителем аукциона признается лицо, предложившее наиболее вы-
сокую  цену;

• оплата приобретенного имущества производится в течение 10 календар-
ных дней со дня  проведения торгов;

• в течение 5 календарных дней после проведения торгов победитель до-
полнительно оплачивает Фонду имущества Алтайского края 7 % от цены 
продажи имущества.

Прием заявок и документов, необходимых для участия в аукционе, ознаком-
ление с документами на реализуемое имущество и порядком проведения аук-
циона производятся с момента опубликования, но не позднее 27 апреля 2011 
года до 12-00 по адресу: г. Барнаул, ул. Анатолия, 81, к.13, тел. 35-31-67.

Объявление
В соответствии со ст. 14 ФЗ «Об 

обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» сообщаю, 
что 23 апреля 2011 года в 10 ча-
сов по адресу: Алтайский край, 
Косихинский район, с. Контошино, 
ул. Центральная, 56, в помеще-
нии СДК, состоится собрание жи-
телей с. Контошино, Романово – 
участников долевой собственно-
сти на земли сельскохозяйствен-
ного назначения в границах СПК 
«Советский».

Повестка дня:
1. Установление местоположения 

части находящегося в долевой соб-
ственности земельного участка из 
земель сельхозназначения, в гра-
ницах которой выделяются земель-
ные участки в счет земельных до-
лей для передачи таких земельных 
участков в аренду.

Собственник земельных долей 
Данилов С.Г.

Изменение
к извещению, опубликованно-

му в «Алтайской правде», № 300 
от 16.10.2008 г., данному доль-
щиками СПК им. Свердлова 
Тюменцевского района.

Заменить фамилии: Шкуркин 
И.К., Линкер Ф.А., Кебал Н.П., 
Линкер Д.Д., Кебал Е.П. на фа-
милии: Линкер А.Д. (2 доли), 
Рогожина Е.Н., Ижутова Н.А. (2 
доли). Дополнить словами: «уча-
сток пашни № 6 в 6,0 км на юго-
восток».

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственно-
го назначения» ставим в извест-
ность дольщиков СПК «Степной 
колос» Ключевского района 
Алтайского края о том, что мы, 
Ольховская А.В., Жаворонко С.В., 
желаем выделить земельный уча-
сток в счет своих земельных до-
лей общей площадью 30,2 га паш-
ни в восточной части поля № 3 
бригада № 3 (кадастровый номер 
22:18:110201:165); 3 га сеноко-
сов, 3 га пастбищ из кадастрово-
го номера 22:18:0:92. Для переда-
чи в аренду крестьянскому хозяй-
ству Зиненко Д.И. Компенсация не 
предусмотрена.

Объявление
Управление Федеральной службы 

судебных приставов по Алтайскому 
краю проводит

 конкурс на замещение вакант-
ных должностей государственной 
гражданской службы управления:

- ведущего специалиста – экс-
перта (дознавателя) отдела су-
дебных приставов Тогульского 
района;

- ведущего специалиста – 
эксперта (дознавателя) отде-
ла судебных приставов Усть - 
Калманского района;

- судебного пристава по обе-
спечению установленного поряд-
ка деятельности судов отдела 
судебных приставов Угловского 
района.

Квалификационные требова-
ния:

Образование: высшее профес-
сиональное.

Для участия в конкурсе представ-
ляются: личное заявление, анкета, 
копия паспорта, документы, под-
тверждающие необходимое про-
фессиональное образование, стаж 
работы и квалификацию, (копия 
трудовой книжки), медицинское за-
ключение по форме № 001-у, три 
фотографии 3,5 х 4,5, выполнен-
ные на матовой бумаге в черно-
белом изображении, без уголка. 
Документы принимаются ежеднев-
но  (в рабочие дни)  с  8.00  до  12.00 
по адресу:  656056,  г. Барнаул, ул. 
Пушкина, 17, каб. 101. 

Срок подачи заявлений на долж-
ности: по 04 апреля 2011 года.

Подробная информация разме-
щена на сайте www.r22.fssprus.ru 
в Интернете.

Справки  по тел. 29-59-23.

Извещение
На основании закона РФ «Об 

обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» ставим 
в известность дольщиков земли 
ОАО «Калинино» Рубцовского 
района в том, что мы, дольщи-
ки Малахова З.Н., Копылова 
Е.И., Кузьмин О.Н., Гордиенко 
К.И., Гордиенко П.И., Брикотнина 
В.Б., Бокач В.Н., Должиков М.М., 
Должикова М.И., Должикова С.А., 
Бородовицина Н.А., Бородовицын 
Н.В., Томилова Н.Н. (1,5), Самсонов 
И.А. (4 доли), Самсонов А.А., 
Самсонова Л.Я., Гнездова Г.Ф., 
Баталов С.П., Величкович Н.В. – 
всего 22,5 доли, желают выделить 
земельные участки в счет своих 
земельных долей в праве обще-
долевой собственности на земли 
сельскохозяйственного назначе-
ния: пашня на полях № 6,7 3 кор-
мового с/о бр. 1, рабочие участки 
№ 17, 22, площадью 152 га 6543 б/
га. Сенокосы примерно в 6,3 км на 
юго-восток от п. Калинино площа-
дью 57,02 га 547,37 б/га, пастби-
ща площадью 52,23 га 245,48 б/га, 
для сдачи в аренду КФХ «Чайка». 
Обоснованные возражения на-
правлять по адресу: Рубцовский 
район, с. Бобково, ул. Зеленая, 16. 
Компенсация не предусмотрена.

Р   УНД

В Барнауле завершилось 
первенство Сибири по боксу 

среди юниоров. Более ста 
тридцати человек вели бои 

за путёвки на главный старт 
сезона – первенство страны. 

Соревнования были посвящены 
памяти вице-президента 

Алтайской федерации бокса 
Олега Долгова. 

Евгений ЛИМАНСКИЙ, Евгений НАЛИМОВ (фото)
Бокс

Пятерым – 
оценка «пять»
«Золотой мальчик российского бокса» оценил алтайские кулаки

Оправдали 
имя и фамилию

На ринге, установленном 
в центре зала спорткомплек-
са «Обь», усердно лупили друг 
друга лучшие боксёры 16-18 
лет из разных уголков Сиби-
ри. Сборную Алтайского края 
представляли 19 бойцов, пять 
из которых стали участниками 
финальных боев. 

Первым из хозяев ринга по-
беду одержал Махир Пашаев 
из барнаульского клуба «Гонг». 
Все бои в весовой категории до 
52 кг он провёл очень уверен-
но, а в финале играючи разо-
брался с представителем Ново-
сибирска. 

– На ринг Махир всегда вы-
ходит с большим желанием, 
азартом, глаза горят, – расска-
зывает старший тренер сбор-
ной края по боксу Александр 
Жучкин. – Если многих боксё-
ров надо подгонять, то его, нао-
борот, – приостанавливать. Вид-
но, национальность у него такая 
– горячая…

По национальности Махир  
азербайджанец. Кстати, его 
имя означает «мастер», «вир-
туоз». По словам тренера Вя-
чеслава Малетина, два года 
назад он уже попал в юно-
шескую сборную страны, но 
по политическим причинам 
на первенство мира в Арме-
нию не поехал – с соседями-
азербайджанцами у них, как 

известно, напряженные отно-
шения. 

А вот другой барнаулец – 
Дмитрий Кулаков в Ереване 
тогда побывал и даже стал брон-
зовым призёром. Барнаульская 
публика ждала от Кулакова 
только победы, несмотря на то, 
что в финале категории до 60 кг 
ему противостоял один из луч-
ших омских боксёров Ян Петр. 
Кулаков свою фамилию в оче-
редной раз оправдал и, показав 
очень зрелищный бокс, не оста-
вил омичу никаких шансов. 

Среди пристально наблюдав-
ших за финальными встречами 
был наш прославленный зем-
ляк, депутат Законодательного 
собрания Омской области, дву-
кратный олимпийский чемпи-
он по боксу Алексей Тищенко. 
Буквально месяц назад он объ-
явил о завершении спортивной 
карьеры, но бокс по-прежнему 
занимает немалое место в его 
жизни – Алексей тренирует 
юных спортсменов в региональ-
ном центре подготовки боксё-
ров. По  словам Тищенко, у ре-
бят, которые будут представлять 
Сибирский федеральный округ, 
есть неплохие шансы попасть 
в юниорскую сборную страны. 
Особенно «золотой мальчик», 
как называли его в российской 
прессе, похвалил чемпиона в 
своей «родной» весовой катего-
рии до 60 кг Дмитрия Кулако-
ва, признанного лучшим боксё-
ром турнира. 

– Он хорошо провёл бой, – 
отметил Алексей. – Были мо-
менты, в которых пропустил не-
сколько ненужных ударов. Но 
парень из Омска тоже непро-
стой – хорошо его знаю, трени-
ровались вместе. Уровень под-
готовки барнаульца на данный 
момент оказался выше. 

«А Тищенко был 
в этом возрасте 
ярким?»

В отличие от Алексея Ти-
щенко руководитель межре-
гионального бюро Федерации 
бокса России в Сибирском фе-
деральном округе Иван Горде-
ев пока воздержался от каких-
либо оценок: 

– Никого не могу выделить, 
ребятам ещё предстоит мно-
го работать, чтобы они стали 
успешными боксёрами. Есть ли 
среди них яркие спортсмены? 
Об этом рано говорить. Тот же 
Алексей Тищенко, когда был 
юниором, проиграл первенство 
России в Тюмени, став вторым. 
Тогда никто и не думал, что его 
ждёт большое будущее. Спро-
сите у него, считал он тогда 
себя ярким? Но затем Алексей 
зарядил себя так, что уже ни-
кто не мог его остановить: вы-
играл контрольный спарринг 
и неожиданно, будучи вторым 
номером в России, стал чемпи-
оном мира на Кубе. А потом – 
двукратным олимпийским чем-
пионом. И только здоровье по-
мешало ему выиграть третью 
Олимпиаду и встать в один ряд 
с кубинцами Стивенсом и Саво-
ном. Поэтому шансы, конечно, 
есть у всех. 

Тем временем из наших ре-
бят, кроме Пашаева и Кулако-
ва, свои бои выиграли бийча-

нин Вячеслав Марчуков, кото-
рый получил приз «За лучшую 
технику», барнаульцы Арсений 
Павленко и Никита Нестеров. 
Особенно зрителям понрави-
лась встреча тяжеловесов Не-
стерова с Яном Петровичем из 
Красноярска. Победу Никите в 
достаточно равном бою принёс 
молниеносный удар в голову в 
самом конце поединка. В итоге 
именно ему был присвоен «Приз 
зрительских симпатий». 

На финальных боях побы-
вали и известные алтайские 
спортсмены: каратист Алек-
сандр Суховерхов, кикбоксёр 
Александр Сартаков, бильяр-
дист Даниил Богушевский. Не 
остались безучастными к про-
исходящему на ринге и ветера-
ны алтайского бокса. 

– Как раз на таких соревно-
ваниях и выявляются потенци-
альные чемпионы, – улыбает-
ся мастер спорта СССР Васи-
лий Данилов. – Не скажу, что 
их много. Но на этом турни-
ре  человек шесть-семь класс-
ных бойцов. Они пытаются вы-
играть за счёт техники, обманы-
вают, хитрят, хорошо двигаются 
по рингу. Остальные боксируют 
на среднем или даже ниже сред-
него уровне. 

В результате в копилке 
спортсменов нашего региона 
– пять золотых медалей и пер-
вое место в неофициальном об-
щекомандном зачёте. Победи-
тели получили путёвки на пер-
венство России среди юниоров, 
которое состоится в мае в Орен-
бурге. Кстати, на прошлогоднем 
первенстве Сибири, которое 
проходило в Яровом, алтайские 
боксёры завоевали на одно «зо-
лото» меньше. Как и год назад, 
второе место заняли новосибир-
цы, третье – красноярцы. 

Точный удар в исполнении Махира Пашаева.

ПРИЗН   НИЕ

Названы лучшие 
наставники

Тренеры из Алтайского 
края стали стипендиатами 

Всероссийского 
благотворительного фонда 

спортивных программ «Новое 
поколение».

Благотворительный фонд 
«Новое поколение» подвел 
итоги конкурса на получение 
ежегодных стипендий для тре-
неров спортивных и общеоб-
разовательных школ, детских 
школ физической подготовки, 
спортивных секций и клубов 
по месту жительства за 2010 
год. В нём принимали участие 
все российские регионы. Сре-
ди победителей и три алтай-
ских специалиста: Вугар Саме-
дов – педагог дополнительного 
образования центра развития 
творчества детей и юношества 
(Барнаул); Владимир Замятин 
– тренер-преподаватель по лёг-
кой атлетике в КГУ «Краевой 
спортивный клуб» (Бийск); 
Елена Шелухина – тренер-
преподаватель по волейболу 
ДЮСШ (с. Калманка).

Соб. инф.

Т   БЛО

Дмитрий Кулаков настраивается на бой.

Победу празднует бийчанин Вячеслав Марчуков.

По регламенту в таком слу-
чае в первую очередь учиты-
ваются результаты игр только 
между этими командами. По 
этому условию приоритет по-
лучили «Согдиана-СКИФ» и 
«КАМиТ-Университет», одер-
жавшие по семь побед, в то вре-
мя как на счету «АлтайБаске-
та» и «Нефтехимика» лишь по 
пять. Воронежцы стали вторы-
ми, тверяки – третьими. Спор 
между барнаульцами и тоболь-
чанами за четвёртое место ре-
шился по результатам личных 
встреч: 3:1 в пользу «Нефтехи-
мика».

В итоге в полуфинале ко-
манды, занявшие с пятого по 

Курс на Майкоп
В минувшие выходные состоялись матчи последнего тура регулярного 
чемпионата России по баскетболу среди команд высшей лиги

Барнаульский «АлтайБаскет» в этом туре участия не 
принимал, ожидая результаты матчей своих соперников в 
борьбе за место в четвёрке лучших. Интрига сохранялась 

вплоть до вечера 20 марта. В итоге воронежская «Согдиана-
СКИФ» и тверской «КАМиТ-Университет» свои матчи 

выиграли, тобольский «Нефтехимик» проиграл в Ухте 
команде «Планета-Университет», но все три команды, как и 

барнаульцы, набрали 52 очка. 

седьмое места в группе «А» 
(«АлтайБаскет», «Планета-
У н и в е р с и т е т »  и з  У х т ы , 
«ОрёлГТУ-Олимп» из Орла), 
сыграют с командами, заняв-
шими со второго по четвёртое 
места в группе «Б» («Динамо-
МГТУ» из Майкопа, «Авто-
дор» из Саратова, «Динамо-
Ставрополь»). Игры будут 
проходить по круговой си-
стеме в Майкопе (Республика 
Адыгея) с 6 по 10 апреля. 

В это же время второй полу-
финал состоится в Воронеже с 
участием следующих команд: 
«Согдиана-СКИФ» (Воронеж), 
«КАМиТ-Университет» (Тверь), 
«Нефтехимик» (Тобольск), 

«Волжанин-ГЭС» (Волжский), 
«Родники» (Ижевск), «Старый 
Соболь» (Нижний Тагил). В 
финальную часть выйдут толь-
ко три команды из каждой под-
группы. Уже забронировали 
себе места в финале «Атаман» 
из Ростова-на-Дону и «Спарта и 
К» из Видного. 

– Конечно, есть небольшое 
расстройство, всё-таки мы на-
деялись занять место повыше 
и соответственно получить 
полуфинальную подгруппу 
пожелательнее, – сказал на-
чальник «АлтайБаскета» Ми-
хаил Панфилов. – К тому же 
теперь ехать придётся дале-
ко. Но шансы попасть в трой-
ку и выйти в финал есть. Как 
считают многие специалисты, 
команды из группы «Б», кро-
ме «Атамана», послабее, чем в 
нашей группе, об этом же го-
ворит и статистика. Поэтому 
будем биться, для нас ещё ни-
чего не потеряно. 

Георгий ЛЕДЕНЁВ.

Баскетбол

Алексей Тищенко с особым при-
страстием наблюдал за высту-

плением омских и алтайских 
боксеров.


